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Строительство и ремонт 
'жилого фонда

X I съезд КПСС потребовал серьезного 
улучшения и значительного расширения 
асжлищного j строительства. Ликвидация 
отставания в жилищном строительстве —  
одна из больших народнохозяйственных 
задач, решаемых сейчас трудящимися 
нашей области.

В соответствж с Директивами IX  
Съезда партии и декабрьского Пленума 
ЦК КПСС бюджетные ассигнования на 
строительство жилья значительно увели
чены. В 1956 году на строительство жи
лых домов израсходовано 85,4 миллиона 
руб.дей —  в 5,4 раза более, чем в 1950 
году, &. затраты на капитальный и те
кущий ремонт увеличились за это время 
почти Б два раза. В текущем году на 
строительство жилья в нашей области 
ассигновано более 100 миллионов руб
лей.

Значительно больше в этом году стро
ится жилых домов предириятиями и ор
ганизациями хозяйственным способом. На 
ряде ТОМСК1ИХ предприятий строится 
жилье по методу горьковчан —  силами 
будущих жильцов. С каждььч годом 
развивается индивидуальное жилищное 
строительство.

Улучшшти руководство жилищным 
ст^ительством и местные Советы. Годо
вой план по строительству жилья в об
ласти за пять месяцев вьгаолнен на 54 
процента.

Однако строительство и ремонт жилых 
домов все еще далеко не удовлетворяют 
потребности трудящихся в жилье. Обла
стной Совет депутатов трудящихся, обсу
дивший на недавно состоявшейся сессии 
вопрос «О ходе строительства и капи
тального ремонта жилого фонда в обла
сти», отметил, что многие руководители 
строительных организаций по-прежнему 
не считают жилищное строительство сво
ей первоочередной задачей, не осваива
ют выделяемые на эти цели средства и 
из _̂ года в год срывают выполнение зада
ний по вводу в действие жилой площади. 
Особенно плохо ведет жилищное строи
тельство трест «Томскстрой» (управляю
щий тов. Исаков), не сдавший в экс- 

г T'-Kyyicv "O.vy ей  одного 
квадратного метра жилой площади.

’ Плохо ’ занимаются строительством 
жилья Томский, Верхне-Еетский и Пар- 
бигский райисполкомы. Неудовлетвори
тельно вьгаолняется план жилищного 
строительства, осуществляемый хозяйст
венным способом, медленно внедряется 
метод горьковчан. На протяжении многих 
лет уклоняются от строительства жилья 
собственными силами руководители швей
ной фабрики M  5, ликеро-водочного, ве- 
со'вого заводов, облпотребсоюза, многих 
промартелей.

Основными причинами неудовлетвори
тельного строительства жилого фонда 
являются распыление рабочей силы и 
материальных средств по многим объек
там, недостаточное применение индустри
альных методов, плохое использование 
механизмов, неупорядоченная организа
ция труда и производства, отсутствие 
планомерной работы по подготовже кад
ров, повышению их квалификации. На 
ряде строек еще процветают нео'рганизо- 
ванность и неразбериха, слаба дисципли
на труда. Крупнейшим недостатком в 
жилищном строительстве является низ
кое качество строительно-монтажных ра
бот.

Эти ненормальные явления не могут 
быть далее терпимы. Они превратились 
в тормоз жилищного строительства, начи
нают принимать затяжной характер, а 
отдельные хозяйственные руководители и 
инженерно-технические работники строев 
свыклись с н и м , не объявляют им ре
шительной ^борьбы.

Наряду со строительством новых жи
лищ, необходимо вести капитальный и

текущий ремонт жилого фонда. На эти 
цели отпускаются также большие сред
ства, но не везде они полностью исполь
зуются. В текущем году, например, со
вершенно не приступали к капитальному 
ремонту своего жилого фонда Еривощеии- 
овий, Молчановский, Парбигский, Пара- 
бельский и Чаинсвий райисполкомы. На
до немедленно кончать с этой негодной 
практикой.

В условиях все возрастающего капи
тального строительства исключительно 
важную роль играет производство строи
тельных материалов. Промышленность 
производства строительных материалов
области работает неудовлетворительно и 
не обеспечивает нужд наших строек. 
Особенно отстает производство кирпича, 
керамических блоков и стандартных
строительных деталей из древесины.
Строительные организации медленно
создают базы по производству конст
рукций для крупнопанельного строитель
ства и железобетонных изделий. Необхо
димо повысить ответственность хозяйст
венных руководителей за производство 
строительных материалов в срок и  высо
кокачественно. '

Областной Совет депутатов трудящих
ся потребавал от руководителей совет
ских и хозяйственных организаций на
вести в строительсчте строжайший по
рядок, ликвидировать -простои рабочих 
из-за неумелой организации труда или 
неналаженности материально-техниче
ского снабжения, обеспечить сдачу в 
эксплуатацию жилых домов в строго 
установленные сроки, с высоким качест
вом. Нельзя оставлять безнаказанным 
попустительство, безразличное отношение 
к малейшим нарушениям технологиче
ского порядка на ст1Н)йках, либеральное 
отношение к людям, срывающргм планы 
пуска в действие жилой площади.

Руководители предприятий, учрежде
ний и учебных заведений должны орга
низовать строительство жилого фонда 
хозяйственным способом, широко привле
кать к'строительству рабочих и служа- 
ших по методу горьковчан.

Некоторые исполкомы местных Сове
тов й мпотие • руко'содителн прсд'ПрилтггГ: 
И организаций мало заботятся о разви
тии индивидуального жилищного строи
тельства. Надо ликвидировать волокиту 
с отводом земельных участков, обеспечи
вать застройщиков типовьгаи проектами, 
оказывать помощь в приобретении 
строительных материалов, своевременно 
оформлять ссуды на индивидуальное 
строительство.

СтрО'Ительство я  ремонт жилого фонда 
должны находиться в центре внимания 
местных Советов. Областной Совет обя
зал местные Советы депутатов грудящих
ся широко привлекать постоянные комис
сии и депутатов Советов к контролю за 
ходом и качеством строительства, за пра
вильной организацией труда, производи
тельным использованием механизмов и 
экономным расходованием строительных 
материалов. Долг депутатов местных Со
ветов —  вести широкую разъяснитель
ную работу по привлечению трудящихся 
к участию в строительстве и ремонте 
жилых домов.

Областной Совет депутатов трудящих
ся призвал всех рабочих, инженерно- 
технических работников строительных
организаций, а также рабочих и служа
щих предприятий и учреждений развер
нуть социалистическое соревнование за 
массовое строительство жилых домов, ре
монт и благоустройство квартир с тем, 
чтобы выполнить государственный план 
жилищного строительства по всем орга
низациям и по области в целом к 40-й 
годовщине Великой Октябрьской социа.1и- 
стической революции.
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Гидротурбинщики металличе
ского завода в ознаменование 
250-летия города Ленинграда до
срочно изготовили первую гидро
турбину для Сталинградской
ГЭС.

На снимке: общий вид первой 
турбины для Сталинградской
ГЭС.

(Фотохроника ТАСС).

Советский
День

народ торжественно отметил 
Воздушного Флота СССР

30 июня советский народ и его Воору
женные Силы торжественно отметили 
День Воздушного Флота СССР. В городах 
и селах, в воинских частях и на боевых 
кораблях состоялись встречи с военными 
летчиками —  Героями Советского Союза, 
конструкторами, даваторами авиационной 
промышленности.

Как большой праздник отмечали этот 
день москвичи. Многолюдно было в Цент
ральном му.зее Советской Армии. Его залы 
попо.1нились новыми экспонатами, расска
зывающими о бессмертных подвигах со
ветских летчиков в годы Великой Отече
ственной ПЭЙНЫ. В стеклянной витрине 
представлены фотопортрет Героя Советско
го Союза А. Горовца, личное оружие про
славленного летчика —  пистолет, орден 
Красного Знамени, гвардейский нагрудный 
знак й его партийный билет. Выставлена 
авиационная пушка с самолета «ЛА-5», с 
которого военный летчик тов. 1\)ровец в 
одном из боев на Курской дуге сбил де
вять вражеских самолетов.
•• В летнем парке Центрального Дома Со

ветской Армии имени М. В. Фрунзе со

стоялись массовые народные гуляйья, по
священные Дню Воздушного Флота.

В Центральном парке культуры и от
дыха имени 1\)рького москвичи тепло при
ветствовали Героев Советского Союза лет
чика морской авиации В. Демидова и быв
шего летчика, ныне писателя С. Курзен- 
кова, которые рассказали о легендарных 
подвигах мастеров воздушного боя в годы 
Отечественной войны.

Перед посетителями парка выступили 
знса.мбль песни и пляски Московского 
военного округа, солисты художествен
ной самодеятельности Военно-Воздушных 
Сил.

Праздничное гулянье в парке культу
ры и отдыха имени -Кирова в Ленинграде 
продолжалось весь день. Ленинградцы с 
интересом осмотрели, выставку авиацион
ной техники на Масляном лугу. Перед 
посетителями парка выступили знатные 
летчики Герой (Советского Союза П. Пилю- 
тов, известный пилот Гражданского воз
душного флота Ц. Шарапов. «Боевые тра
диции авиаторов» —  такова была тема 
устного альманаха.

На Киевском аэройоме группа парашю
тистов —  мастера спорта Николай Тка
ченко, Григорий Мартыненко и Сергей 
Митин совершили в честь Дня Воздушно
го Флота СССР комбинированный груп
повой прыжок с высоты 600 метров на 
точность приземления. Их среднее откло
нение от центра круга —  5 метров 18 
сантиметров, что превышает всесоюзный 
и мировой рекорды по точности приземле
ния. Много посетителей привлекла вы
ставка планеров и спортивных самолетов.

Жаркое солнце, ослепительно синевшее 
небо еще с утра влекли сотни жителей 
столицы Эстонии —  Таллина к зеленому, 
-расцвеченному флагами аэродрому. В 12 
часов открылся авиационный спортивный 
праздник. Особый интерес вызвала тра
диционная авиационная выставка.

(ioTHH таллинцев в течение дня совер
шали прогулочные рейсы на самолетах.

В Доме-музее Циолковского в Калуге 
побывали не только местные жители, но 
и приезжие из других мест. Они с интере
сом осматривали чертежи, приборы, мо
дели, фотографии, книги и другие экспо-
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в БЛИЖАЙШИЕ ГОДЫ ДОГНАТЬ США ПО ПРОИЗВОДСТВУ 
МЯСА, МОЛОНА И МАСЛА НА ДУШУ НАСЕЛЕНИЯ

Получим по 110 центнеров мяса и lio 300 центнеров 
молока на 100 гектаров земли

Социалистическое обязательство колхозников сельхозартели имени Ленина,
Парабельского района

наты, рассказывающие с научном подвиге 
основоположника теории реактивного дви
жения и идеи создания искусственного 
спутника Земли. В Цриморье одновремен
но с празднованием Дня Воздушного Фло
та СЮСР отмечалось двадцатилетие Граж
данского воздушного флюта в крае.

Тысячи трудящихся присутствовали на 
народных гуляньях, выставках, спортив
ных состязаниях, посвященных праздни
ку советских летчиков во Фрунзе, Стали- 
набаде, Новосибирске, Томске, Сыктывка
ре и других городах страны.

V
Вечером, когда над Москвой спустплись 

сумерки, небо озарилось тысячами разно
цветных огней —  это столица нашей Ро
дины двадцатью артиллери(1скпми залпа
ми салютовала в честь Дня Воздушного 
Флота СССР. В ознаменование всенарод
ного праздника были произведены артил
лерийские салюты также в сто.1ицах с о 
юзных республик. (ТАСС).

Колхозники и ко.лхозницы сельхозарте
ли имени Ленина, Парабельского района, с 
большим воодушевлением встретили по
ставленную партией задачу —  в ближай
шие годы догнать Соединенные Штаты 
Америки по производству мяса, молока и 
масла н-а душу населения.

В 1956 году на 100 гектаров сельско
хозяйственных угодий было получено мо
лока 109 центнеров, ьгаса — ,26 цент
неров. ' ' '  ■' ‘ ■ - ' > •

В ответ на призыв Центрального Коми
тета КПСС и Советского правительства 
колхозники нашей сельхозартели включи
лись в социалистическое соревнование за 
резкое увеличение производства продук
тов животноводства п в,зялп на себя обя
зательство произвести на 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий в 1960 го
ду 300 центнеров молока и 110 центнеров 
мяса.

Нынче мы планируем произвести на 
100 гектаров земли 150 центнеров моло
ка, Валовой сбор его составит при этом 
6.600 центнеров. В 1958 году на 100 
гектаров угодий молока будет произведено 
180 центнеров, в 1959 году — 250 цент

неров, в 1960 году — 300 центнеров. Ва
ловое производство молока в 1960 году, 
таким образом, составит 13.200 центне
ров, или в 2,7 раза больше, чем в 1956 
году.

Производство мяса на 100 гектаров 
сельхозугодий составит: в 1957 году —  
50 центнеров, в 1958 году —  70 центне
ров, в 1959 году —  90 центнеров и в 
..I960 году —  110 центнеров. За 1960 
Л)д будёт прЬизвед'ейо 4.840 центнеров мя
са, что превысит уровень его производст
ва по сравнению с 1956 годом более чем 
в два раза.

Первым необходимым условием для рез
кого увеличения производства мяса и мо
лока является создание кормовой базы. На 
решение этой задачи и направляются сей
час усилия колхозников.

Вместе с решением задачи создания кор
мовой базы мы в ближайшие два года 
обеспечим размещение всего поголовья 
скота (а у нас его свыше 2,5 тысячи го
лов) в т;иповых помещениях и водоснаб-
Ж6.Ш16.

Мы понимаем, что выполнить взятые 
обязательства нелегко, но не пожалеем

сил, чтобы внести своп вклад в успешное 
решение задачи, поставленной ЦК нашей 
партии —  догнать в самый короткий 
срок Соединенные Штаты Америки по 
производству мяса, молока и масла на ду
шу населения.

М. ПАЙГИН,
председатель колхоза имени Ленина, 

(Паоябепьеипга рзйонэ.

Празднование Дня 
Воздушного Флота 

СССР в Томске
Томичи в воскресенье отметили День 

Воздушного Флота СССР. На аэродроме 
аэроклуба ДОСААФ состоялось массовое 
гулянье.

Спортсмены аэроклуба дсмонстрпровали 
свои достижения. Много места заняли в 
программе праздника парашютисты. Само
лет АН-2 выбросил парашютный десант. 
Затем присутствующие наблюдали группо
вой прыжок с нескольких самолетов, гфы- 
жок с задержкой раскрытия парашюта на 
десять секунд и выполнением спирали в 
свободном полете.

Пилоты совершали на учебных самолет 
тах полёты строем, демонстрировали ин4 
видуальный пилотаж.

Многочисленные зрители, собравшиеся 
на аэродроме, просмотрели показате.зьные
ТТОЛС1ГЫ вс.отолйта. , , --~-
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Работники завода защитили
т

ТЕЛЕЦЕНТР „БОЛЬШАЯ МОСКВА**
ЛЕНИНГРАД, 29 июня. (ТАСС). Сего

дня во Всесоюзном научно-исследователь
ском институте телевидения завершен 
монтаж и настройка оборудования для те
лецентра «Большая Москва». Это —  нер- 
вый в Скэветском Союзе 12-канальный ть- 
левизпонный центр; конструкция его раз
работана сотрудниками института во гла
ве с П. Е. Кодесеом. Восемь клналюв —  
для студийных передач, четыре —  кино
проекционных.

Теперь открываются бо.льшие возможно
сти для художественного и композицион
ного оформления телевизионных передач. 
Из ряда изображений, одновременно при
шедших с телевизионных каналов, но 
снятых в разных планах, режиссеры смо
гут выбрать то, которое будет лучшим

Кинопроекционные каналы, кроме обыч
ных кинофильмов, позволят демонстриро
вать узкопленочные, заснятые репортера
ми студии.

Многоканальная система создает также 
условия для увеличения продолжительно
сти телепередач. Новая аппаратура имеет 
много технических преимуществ в экс
плуатации по сравнению с прежней, дает 
более качественное изображение кадров.

Сей^гас все оборудование телецентра 
«Большая Москва» размещается в огром
ном 500-метровом зале института, в лабо
ратории настройки. Цля отправки обору
дования в столицу потребуется десять ва
гонов. Новый телецентр войдет в строй к 
40-летию Великого Октября.

дипломы /
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V  О Б Л А С Т Н О Й  С Л Е Т
Интересно н содержательно прошел 

второй день работы слета юных пионе
ров. С утра делегаты и гости слета за
полнили зеленые аллеи городского сада. 
Здесь состоялась встреча пионеров со 
старейшими коммунистами г. Томска.

С!лово берет тов. А. А. Дятлов. От име
ни представителей старшего поколения 
коммунистов он горячо приветствует 
участников' слета, говорит о том, какое 
большое счастье расти и учиться в на
шей замечательной стране.

—  Мне 68 лет, —  говорит тов. Дят
лов, —  но я хорошо помню свое безра
достное детство. Мы, дети бедноты, от 
силы могли кончить трехклассное цер
ковно-приходское училище. А дальше

,, . ^  учиться не могли, нужно было зараба-
тывать на жизнь. Цятнадцати лет пошел 

’ " ‘ ■ я на работу в типографию, рабочий день 
был по 12 часов, получал я три рубля 
в месяц.

Тов. Дятлов рассказывает о револю
ционном прошлом г. Томска, где жили и 
вели работу выдающиеся революционеры 
В. В. Куйбышев и  С. М. Киров. Дятлов 
лично встречался с С. М. Кировым.

—  Ваши отцы и деды завоевали вам 
замечательную жизнь, —  говорит А. А. 
Дятлов пионерам, —  и вы должны расти 
достойной сменой старшего поколения,

 ̂ горячо любить свою Родину, неустанно 
трудиться для ее блага и процветания.

Выступает стафый коммунист тов. 
Ф. П. Гурский. Он рассказывает о неза
бываемых днях граадзЕской войны в
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Сибири, когда в жестоких боях рабочие и 
крестьяне отстояли Советскую власть. 
Тов. Гурский поделился личньвш воспо
минаниями об участии в гражданской 
войне, в подпольной работе в годы колча
ковщины в Сибири.

С захватывающим интересом слушали 
пионеры о славном жизненном пути ря
дового солдата революции. Жизнь и

борьба старшего поколения за свободу 
своей Родины служат ярким примером 
для подрастающего поколения нашей ве
ликой Родины.

Старая коммунистка Валентина Алек
сеевна Чередниченко обращается к пио
нерам с призывом отлично учиться, уча
ствовать в обшеетвенной жизни, воспиты-

Ш и
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На снймке: старые ко1у-' 
Ф. Е. Круглов беседуют с у

)•. А. Дятлов (слева), Ф. П. Гурский, 
V областного слета юных пионеров.

Фото Ф. Хитриневича. ,

взть в себе качества. необходимые для 
будуЩ'ИХ строителей коммунизма.

С ответным словом выступает ученица 
43-й школы г. Томска Лариса Кревская. 
От имени участников слета она заверяет 
партию, что они, юные пионеры, будут 
свято чтить завоевания Великого Октяб
ря, для которых не жалели крови и сво
ей жизни их отцы и деды.

—  Спасибо великой Коммунистической 
партии за нашу счастливую жизнь, —  
говорит Лариса.

Пионеры преподнесли своим гостям 
подарки —  изделия своих рук.

В летнем театре городского сада на
чался смотр юных талантов. На сцене—  
участники художественной самодеятель
ности школ Александровского района. За
дорно звучат «школьные частушки» в 
исполнении группы няонерок. Вырази
тельно прочитала Южакова из г. Асино 
стихотворение «Буква «Я». Горячо 
встретили зрители вальс в исполнении 
Люды Бондаренко и акробатический этюд, 
исполненный Аллой Иванниковой.

Танцоров сменяют декламаторы, затем 
со сцены звучат хоровые песни. . Баяни
сты, чтецы, певцы соревнуются между 
собой в искусстве. Юные зрители горячо 
встречают каждое удачное выступление 
своих товарищей.

После перерыва состоялась встреча 
участников слета с коллективом художе
ственной самодеятельности Томского 
электролашюЕого завода, лауреатом обла
стного фестиваля молодежи.

; ^
в  конференц-зале подшипнико. 

вого завода собрались инженеры и 
техники, руководители ведущих от. 
делов, работники цехов и заводо
управления. Каждому интересно 
было присутствовать при защите 
дипломов товарищей по работе, 
студентов вечернего отделения 
политехнического института.

За столом — члены государст
венной комиссии.

Первому предоставлено слово 
для защиты диплома Александру 
Прокопьевичу Путинцеву, началь
нику ремонтно-механического це. 
ха. Тема его дипломной работы— 
«Ремонтно-механический цех под
шипникового завода, увеличенный 
по выпуску в 4 раза».

— Такой цех. — говорит дип
ломник, — может явиться базой 
для централизованного цеха в Том
ском экономическом районе.

Членов комиссии интересует эта 
мысль. Они просят развить ее ши
ре. И тов. Путинцев рассказывает, 
ссылаясь на опыт своей работы и 
других работников цеха.

Вопросы задают не только чле
ны комиссии, но и работники заво
да. Они получают исчерпывающие 
ответы.

— Отлично, — оценивают рабо
ту тов. Путинцева члены комиссии.

Следующий дипломник — ра
ботник технического отдела тов. 
Грибов. Он рассказывает об уча
стке по изготовлению наружных 
колец железнодорожных подшип
ников.

Завод по плану шестой пятилет. 
ки должен начать новое дело — 
изготовление железнодорожных 
подшипников. Много пришлось 
поработать дипломнику. В работе 
нового участка он предусмотрел 
снижение расхода металла, сниже- 

г ние себестоимости подшипников, 
введение механизации.

шщшшш
Работа тов. Грибова получила 

отличную оценку.
Заслуживает внимания диплом

ная работа тт. Бауэра и Бобрин, 
ского — «Автоматическая линия 
токарной обработки внутренних 
колец конических роликовых под
шипников». Тов. Бауэр на заводе 
известен как рационализатор. Он 
автор многих предложений, уча. 
стник разработки новшеств в це
хах завода. Этот богатый опыт 
дал ему возможность защитить 
диплом с отличием. Тов. Бобрин
ский получил оценку «отлично».

На «отлично» защитил диплом 
тов. Глазырин, технолог ремонт
но-механического цеха, с оценкой 
«хорошо» — тт. Мозель, Изотов, 
Товянский.

В протоколе комиссии записано; 
«...Отметить, что тов. Путинцев 
выполнил реальный проект, кото
рый может быть испол!,зопап на 
ГПЗ-5». В отношении проекта, 
созданного тт. Бауэром и Боб
ринским. сказано; «...Проект яв. 
ляется оригинальным, представ
ляет значительный интерес и .за
служивает внедрения на ГПЗ-5».

...Защита дипломов окончена. 
Председатель комиссии тов. Лап
тев горячо .поздравляет вчерашних 
студентов, а сейчас .уже инжене- 
ров-механиков, которые, преодоле
вая трудности, сумели довести на
чатое дело до конца. Он выразил 
надежду, что подшипниковцы, ко
торые были инициаторами созда
ния вечернего отделения при поли
техническом институте, б.удут и 
впредь готовить кадры инженеров 
без отрыва от производства.

На снимке: работница Галя На
зарова преподносит букет цветов 
дипломнику И. Г. Грибову.

Текст Д. Гройсман, 
Фото Ф. Хитриневича.
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 ̂ Вторая сессия Томского областног о Совета депутатов трудящихся

о ХОДЕ СТРОИТЕЛЬСТВА И КАПИТАЛЬНО! i  РЕМОНТА ЖИЛОГО ФОНДА В ОБЛА Н.'.

Закончила работу вторая сессия обла
стного Оовета депутатов трудящихся, ко
торая на своем заседании 29 июня обсу
дила вопрос «О ходе строительства и ка
питального ремонта жилого' фонда в обла
сти». С докладом по зтому вопросу высту
пил председатель исполнительного комите
та Томского областного Совета депутатов 
трудящихся тов. Васильев.

Докладчик отметил, что трудящиеся 
Томской области, вместе со всем советским 
народом, включились в выполнение задач,

■ поставленных партией по жилищному 
строительству, и добились некоторых ус
пехов в строительстве и ремонте жилья.

За истекшую пятилетку в строитель
ство жилья вложено 305,2 миллиона руб
лей государственных средств. В области 
введено в действие 400 тысяч квадрат
ных метров жилой площади. Индивидуаль
ными застройщиками в городах и рабочих 
поселках за пятилетку создано 122,7 ты 
сячи квадратных метров жилья, а также 
построено 9.300 жилых до.чов в селрской 
местности.

Из подрядных организаций хорошо ве
дет новое строительство участок треста 
«Томсктрансстрой» (начальник тов. Бо
родин), выполнивший за пять месяцев те
кущего года годовой план по вводу жилья 
в действие на 47,8 процента.

Целый ряд предприятий и организаций, 
руководители которых правильно относят
ся к жилищному строительству, неплохо 
строит жилые дома без подрядных строи- 
;‘>ельных организаций, хозяйственным спо
собом. Так ведут строительство БелЯй- 
ская судоверфь (директор тов. Никитин), 

.областной льнотрест (управляющий тов. 
Степанов), областное управление хлебо
продуктов (начальник тов. Алтухов), Са- 
мусьский судоремонтный завод (директор 
тов. Жигулин), Моряковский судоремонт
ный завод (директор тов. Головин) и не
которые другие предприятия и организа
ции, выполнившие за пять месяцев го
довой план жилищного строительства от 
54 до 93 процентов.

В строительных организациях немало 
передовых рабочих и бригад, которые до
бились высоких производственных пока
зателей на строительстве жилых домов. 
Например, бригады тт. Филимонова, Сер- 
кова, Герковнча из треста М 97, Гетте и 
Вольфа из треста «Томскстрой» си
стематически выполняют производствен
ные нормы от 140 до 240 процентов.

Улучшили в текущем роду жилищное 
строительство и местные Советы нашей 
областп. За истекшие пять месяцев го
довой план жилищного строительства ме- 

, стнымп Советами выполнен на 54 про- 
! цента.

Нспо.льзуя помощь государства й свои 
собственные сбережения, трудящиеся на
шей области с каждым годом увеличива
ют строительство индивидуальных жилых 
домов. В 1956 году ими построено 30,8 
тысячп Пвадратных метров жи.лой п лота- 
ди, а в текущем году ожидается более 40 
тысяч квадратных метров.

Для улучшения жилищных' условий 
трудящихся важно сохранить имеющийся 
жилой фонд. Он требует постоянного ухо
да и ремонта. Для улучшения этого дела 
в г. Томске, на базе трех небо,льших рай
онных ремстройконтор, в 1956 году соз
дан горремстроптрест. Этот трест выпол
нил произвплственнуго ирп’’рамму в 1956 
году на 111.6 процента. В г. Колпашево 
работает ремстройконтора, а в районах —  
ремонтные группы райкомхозов. Объем 
капитального ремонта жилого фонда мест
ных Советов нз года в год увеличивается.

Облисполком провел ряд мер по улуч
шению эксплуатации имеющегося жилого 
фонда. До текущего года жилые дома ме
стных Советов г. Томска находились в 
ведении 62 мелких домоуправлений. Сей
час эти домоуправления объединены в 
17 крупных домоуправлений, в которых 
имеются техникн-етронтели, ремонтные 
бригады.

Во жилищное строите.льство и ремонт 
жилого фонда в области в целом идут не
удовлетворительно. Многие городские и 
районные исполкомы, руково.дители пред
приятий и учреждений до сих поп еще не 
сделали должных выводов из Директив 
XX съезда КПСС и по-прежнему безответ
ственно относятся к жилищному строи
тельству.

Государственный план жилищного стро
ительства в пятой пятилетке область вы
полнила только на 80 процентов. Из вы
деленных государством средств не освоены 
в прошлом году 17.3 миллиона рублей.

Этот серьезный недостаток повторяется 
II в текущем году. По государственному 
плану всеми предприятиями, организа
циями и учреждениями области в жилищ
ное строительство вложено за пять меся
цев 49,5 миллиона рублей, или 40 про
центов годового плана. За этот же срок 
слано трудящимся только 12,1 тысячи 
квадратных метров жилья, или 11 про
центов голового плана.

Больше всего жилья в нашей области 
возводят строительно-подрядные тресты, 
которые должны построить в 1957 году 
60 процентов всей жилой площади. Но 
они не справляются с этой задачей.

За прошедшие пять месяцев введено в 
эксплуатацию нового жилья из годового 
плана; трестом «Томлесжелдорстрой» (уп
равляющий тов. Савушкин) —  15,9 про

цента, стройтрестом № 97 (управляющий 
тов. Синельников) —  13,7 процента, 
стройуправлением ГРЭС-2 (начальник тов. 
Борисов) — 10,2 процента. Трест «Томск- 
строй» (управляющий тов. Исаков) в те
кущем году не сдал ни одного квадратно
го метра жилой площади.

Таких темпов жилищного строительства 
мы допустить не можем и должны потре
бовать от руководителей строительных ор. 
ганизаций, чтобы они изменили свое от
ношение к строительству жилья.

В текущем году 40 процентов жилья 
строят строительно-монтажные управле
ния, ОЕСы и хозотделы предприятий п 
организаций. Руководители многих пред
приятий и организаций безответственно 
относятся К выполнению этой важй?)й н.а- 
роднохозяйственной задачи. Годовой план 
жилищного строительства хозяйственным 
способом за истекшие пять месяцев вы
полнен по капиталовложениям на 40 про
центов и по вводу жилой площади —  на 
7,2 процента.

Целый ряд руководителей предприятий 
й организаций на протяжении многих лет 
не строит жилые дома. Например, швей
ная фабрика iNs 5 (директор тов. Просвир- 
нина), ликеро-водочный завод (директор 
тов. Митрошин), весовой завод (директор 
тов. Монахов), многие техникумы, пром
артели, промкомбинаты, пищекомбинаты 
и торгующие организации.

Строительство жилья методом горьков
чан не получило широкого распростране
ния в нашей области, хотя у нас не мень
ше, чем в других областях, возможностей 
применять его не только в городах, но и 
в рабочих поселках, райцентрах, леспром
хозах и МТС.

Мало строят жилья и исполкомы мест
ных Советов. Томский горисполком до по
следнего времени жилищным строитель
ством почти не занимался. В г. Асино за 
после,дние годы за счет местных Советов 
построено всего 400 квадратных метров 
жилой площади. Совершенно не занимает
ся строительством Томский райисполком, 
очень ма.ло построили Александровский, 
Туганский и ряд других райисполкомов.

Томский горисполком плохо использует 
такую возможность увеличения жилой 
площади, как надстройка зданий. В 
г. Томске насчитывается более ста зда
ний, пригодных для на.детрпйки на них 
вторых и третьих этажей. Надстройкзй 
домов занимаются пока только заводы ре
жущих инструментов и «Сибэлектромо- 
тор».

Наиболее существенный недостаток в 
жилищном строительстве —  срыв сроков 
строительства. Некоторые объекты стгшят- 
ся до.льше установленного срока на 3— 4 
года. Наирпмев, в г. Томске трехятажный 
16-ква!)тирный ЖИ.Д0Й дом для работников 
ГРЭС-2 по улипе Казанской строился 54 
месяца, трехэтажный 20-квартирный дом 
.для рабочих по.дптипиикового завода по 
улице Пушкина УНР-290, стройтресга 
Л'5 97 возводит третий год.

Жи.лищное строительство затягивается 
потому, что руково,дители строительных 
организаций распыляют рабочую силу и 
материальные средства на многие объек
ты. Это приводит к росту- переходящего 
строительства, замораживает государст
венные средства и удорожает стоимость 
строительства.

Строительные тресты области ие.доста- 
точно занимаются сооружением цехов по 
изготовлению сборных железобетонных и 
других констрткний. Например, руководи
тели треста «Томскстпой» тестой год го
ворят о строите,льстве комбината подсоб
ных предприятий, но к строительству до 
сих пор не приступили.

Плохо используются строительные ме
ханизмы и оборудование. Огромное коли
чество механизмов распылено по отдель
ным, зачастую небольшим стройкам.

Недостаточно применяются индустри
альные методы строительства. Тресты и 
управления лишь пытаются ппименять 
сборку готовых коистрткиий. Например, 
в стройуиоавлеиии ГРЭС-2 при ctjmh- 
тельстве 108-квартирного дома по про
спекту имени Кирова в Томске вначале 
пытались применить при сооружении фун
дамента и стен подвала бетонные блоки, 
но при первых же трудностях отказались 
от этого и перешли на монолитный бетон.

На ряде стпоек низка производитель
ность труда. Многие вспомогательнйе ра
боты выпюлняются вручную, строителей 
расставляют неправильно, комплексные 
бригады организованы во многих случаях 
формально.

Крупнейшим недостатком в жилищном 
строительстве является низкое качество 
работ. Безответственно относятся к каче
ству работ руководители треста «Томск
строй». До сих пор практикуется ввод в 
действие домов с многочисленными недо
делками. Например, здание студенческого 
общежития госуичвепгитета на 800 мест 
от подрядчика УНР-768 треста 97 
принято с 47 дефектами. Прошло полтора 
года, а многие из этих недоделок до сих 
пор не устранены.

Томский горисполком не только не на
вел должного порядка в приеме жилых до
мов, но очень часто председатель горис
полкома тов. Давыдов сам нарушает пра
вила приемки зданий. Общежитие госуни- 
верснтета на 800 мест горисполком сво
им решением разрешил принять в экс

плуатацию с большими недоделками.
Крупные, многоэтажные дома и даже 

целые кварталы отстраиваются часто без 
предварительной прокладки подъездных 
путей, без производства дренажных ра
бот, без подвода воды и электроэнергии. 
Такая практика порождает много допол
нительных трудностей в строительстве, 
ведет к излишней затрате средств, в за
тягиванию сроков строительства и вызы
вают законные нарекания трудящихся.

Неудовлетворительно работает област
ной отдел по делам строительства и архи
тектуры (начальник тов. Фролов). Он 
примирился с многими недостатками в 
строительстве, поверхностно осуществляет 
технический контроль за ним, мало внед
ряет прогрессивные индустриальные ме
тоды, не организует должной борьбы за 
высокое качество жилищного строитель
ства.

Коммунальный, промышленный и сель
скохозяйственный банки (управляющие 
тт. Сорокин, Пучкова и Нестеренко) сла
бо контролируют жилищное строительство, 
не привлекают руководителей организаций 
в ответственности за брав в строитель
стве и расходование средств не по назна
чению.

Тов. Васильев подробно остановился на 
недостатках в организации проектно-изы
скательских работ, в отводе земельных 
участков для застройки.

Облпромстром (начальник тов. Бурков), 
облместпром (начальник тов. Тиркунов), 
облтоппром (начальник тов. Допенво) и 
облпромсовет (председатель тов. Поетнов) 
недостаточно занимаются производством 
местных строительных материалов и 
очень часто не выполняют планы по за
готовке и вывозке дежвой древесины, 
производству пиломатериалов, выпуску 
кирпича, добыче извести и других мест
ных строительных материалов.

Руководители предприятий и ведомств 
проявляют мало инициативы в заготовке 
и вывозке деловой древесины для нужд 
строительства.

Серьезные недостатки имеются в обла
сти и в индивидуальном строительстве. 
Многие руководители предприятий и ор
ганизаций укло'няются от помощи своим 
рабочим и служащим в жилищном строи
тельстве. Томский горисполком до сих пор 
не решил вопрос о районах перспективно
го индивидуального жилищного строитель
ства.

Местные Советы уделяют мало внима
ния благоустройству в районах индиви
дуальной застройки. Во многих случаях 
индивидуальные жилые дома строятся без 
устройства тротуаров, кюветов, озелене
ния и ограждения. Торговля местными 
строительными материалами органпэована 
неудовлетворительно.

Есть недостатки в капитальном и те
кущем ремонте жилого фонда. Ряд город
ских и районных исполкомов, руководите
лей прелприятий, учрежденйй и учебпхй» 
заведений не используют средства на 
ре.монт жилых домов. В прошлом году, 
например, Бакчарский райисполком (пред
седатель тов. Шурупов) из ассигнованных 
на капитальный ремонт 80 тысяч рублей 
использовал лишь 12 тысяч.

В текущем году не начали капиталь
ный ремонт жилого фонда Вривпшеин- 
ский, Паобигский, Парабельский, Бакчар
ский и Чаинский райисполкомы.

Серьезные недостатки есть в деятель
ности реистройтреста, ремстройконтор и 
ремонтных групп. Медлеино и плохо идет 
в этом году текущий ремонт домов мест
ных Советов. За прошедшие пять месяцев 
годовой план текущего ремонта выполнен 
только на 34 процента. Отстают с ремон
том домов Колпашевскжй горисполком, 
Куйбышевский и Вокзальный райисполко
мы.

В текущем году в области предстоит 
ввести 109,4 тысячи квадратных метров 
жилой площади.

Чтобы выполнить это. следует не рас
пылять материальные и технические сре,д- 
ства, а также рабочих, шире внедрять 
индустриальные методы строительства, 
максимально использовать все механизмы 
и оборудование.

Надо поднять государственную' дисцип
лину среди руководителей строительных 
организаций, повысить их ответствен
ность за сроки ввода жилых домов в 
эксплуатацию и качество строительства. 
Следует запретить сдачу и прием в экс
плуатацию незаконченного строитель
ства.

Предприятиям, учреждениям и учебным 
заведениям необходимо организовать стро
ительство жилых домов хозяйственным 
способом, с широким привлечением к не
му рабочих ж служащих, нуждающихся в
ЖИЯЬба

Следует ускорить 'надстройку сущест
вующих в Томске капитальных зданий, 
создать более благоприятные условия для 
индивидуального строительства, улучшить 
капитальный и текущий ремонт ломов.

Большие задачи стоят перед местными 
Советами. Они призваны руководить за
стройкой гооодов, решительно бороть ;я е 
кустарщиной и излишествами в строи
тельстве, добиваться совращения сроков 
строительства и ремонта жилищ, улучше
ния качества и снижения себестоимости 
работ. Исполкомы городских и районных 
Советов должны улучшить контроль за

ходом г';.оитедьства и ремонта ведом- 
ственн'. ■ а частновладельческого фонда, 
решите.г, - ■ чстьанять недостатки в орга
низации ; д Ма.

Городе!;,ч- районные исполкомы долж
ны широко ' ■ 'девать постоянные комис
сии и депу/ыов Советов в обсуждению 
проектов жилых домов, в контролю за хо. 
дом и качеством строи'ёльства, за ис
пользованием строительных материалов, 
организацией труда на стройках.

—  Трудящиеся нашей области, —  за
кончил тов. Васильев, —  включились во 
всенародное социалистическое соревнова
ние в честь 40-й годовщины Великого 
Октября. Одной из задач этого соревнова
ния должно быть досрочное и высокока
чественное выполнение планов по строи
тельству, капитальному и текущему ре
монту жилых домов.

*.*
Первым выступил в прениях председа

тель Асиновского райисполкома депутат 
тов. Савчвнков. Он отметил, что в Аси- 
новском районе в текущем году надо вве
сти в строй 14 тысяч квадратных метров 
жилой площади, но введено за б месяцев 
лишь 30 процентов этого количества. 
Тормозит строительство жилья и сдачу 
его в эксплуатацию срыв проектными 
организациями ср'оков составления проек
тов, недостаток кирпича, извести, гвоз
дей, отсутствие карьерного хозяйства. По 
этим же причинам в районе слабо разви
вается индивидуальное строительство.

Тов. Савченков предлагает организо
вать в г. Асино проектную хозрасчетную 
организацию, просит областной Совет ре
шить вюпрос о строительстве в районе 
крупного кирпичного завода и каменного 
карьера на реке Каменка.

Председатель Вокзального райисполкома 
тов. Корнеев сообщил сессии, что в рай

оне предстоит построить за год 32 
тысячи квадратных метров жилья, на ре
монт жилого фонда и благоустройство от
пущено 2.600 тысяч рублей. Но и  строи
тельство и ремонт жилых домов идут 
неудовлетворительно.

Строительные организации плохо обес
печиваются стройматериалами. Управле
ния облисполкома, ведающие заготовками 
леса, плохо организуют их, а облпром
стром ж управление карьерами срывают 
заготовку гравия и камня для строек го
рода.

Созданный недавно городской ремонтно- 
ст]юительный трест не имеет необходи
мой базы, не оснащен техникой. В домо
управлениях не созданы условия для те
кущего ремонта домов: ремонтные брига
ды домоуправлений не имеют базы, мате
риалов, транспорта.

Выступивший затем начальник строй
управления ГРЭС-2 тов. Борисов расска
зал о ходе строительства на объектах, о 
мерах, намеченных коллективом управле
ния к  ускорению строительства. Он ука- 

fSa.ii, ,,Tro ^укрво^)1тели кирпичных заводов 
не' обеспечивают реконструкцию этих 
предприятий и использование их ва  пол
ную мощность. Управление карьерами не 
выдает стройкам нужного количества ж 
качества гравия.

Слово предоставляется председателю 
облпотребсоюза тов. Жидоморову. Из года 
в год растет количество стройматериалов, 
проданных трудящимся области. Однако 
потребности индивидуальных застройщи
ков в материалах далеко не удовлетво
ряются. Облпотребсоюз продает недоста
точно местных строительных материалов: 
кирпича, леса.

В области все еще плохо используются 
возможности для производства строймате
риалов. Например, большой спрос на кра
ску, олифу, замазку частично покрывает
ся за счет ввоза из других областей. Меж
ду тем, эти материалы раньше в большом 
количестве производила томская артель 
«Технохим». Сейчас производство их в 
артели сокращено.

Тов. Жидоморов считает, что с по
мощью работников Томского Совнархоза 
надо решить вопрос о перевозках стекла, 
которое поставляет облпотребсоюзу Аиже- 
ро-Судженский завод. Работники завода 
загружают стекло в большие ящики, об
щим весом 300 килограммов. Такой боль
шой ящик трудно отгружать, и до поло
вины стекла бьется. Надо договориться с 
заводом, чтобы он отправлял стекло в

мов. Также необходимо наладить в Томске 
производство строительных гвоздей и 
электроустаноБОчных материалов: патро
нов, выключателей и т. д.

Председатель Зырянского райисполкома 
ТОВ. Останин рассказал о ходе строитель
ства и ремонта жилищ в районе. При рай- 
комхозе создана ремонтно-строительная 
бригада в 30 человек, организована тор
говля кирпичом, пиломатериалами, дран
кой.

Однако строительство 5 жилых домов 
в Зырянской МТС задерживается из-за 
того, что на него не ассигнуют средст:1а 
руководители областного управления сель
ского хозяйства. Подобное же положение 
с постройкой домов для работников рай- 
промкщмбината. Тов. Тиркунов —  началь. 
ник облместпрома, не раз обещал выде
лить 50— 60 тысяч рублей для строи
тельства двух домов коллективу райпроМ- 
Бомбината и не выполнил своего слова.

На трибуне —  председатель об.доовпро- 
фа тов. Шеляков. Он указал, что XX съезд 
КПСС потребовал усилить темпы, увели
чить объемы жилищного строительства. 
Но строительные ортанизации области 
О'казались не подготовленными в выпол
нению увеличенных объемов работ, не 
справляются с планами жилищного строи
тельства.

Большое значение имеет метод горьков
чан. На отдельных заводах Томска быст
ро строят жилые дома этим методом.

Однако широкого распространения ме
тод горьковчан в нашей области не полу
чил, так  как его недостаточно поддержи
вают многие руководители предприятий. 
Например, на элекФромехаяическом заводе 
сотни рабочих изъявили желание участ
вовать в строительстве жилищ. Но по 
вине руководителей завода были потеря
ны май ж часть июня, дело ведется 
неорганизованно, рабочие отвлекаются на 
обшестроительные работы.

В Томске есть все условия применять 
при строительстве смешанный метод, ког
да начинают строительство подрядчики, а 
продолжают его работники завода, кото
рые потом получат квартиры в этих до
мах.

Инициатива трудящихся недостаточно 
поддерживается и в индивидуальном 
строительстве. Много недостатков в прак
тике отвода площадок для поселков инди
видуальных домов, на большие суммы 
еще не оформлены кредиты, отпускаемые 
государством на индивидуальное строи
тельство.

Тов. Шеляков считает необходимым 
шире развернуть в селах строительство 
жилых домов для учителей, врачей, спе
циалистов сельского хозяйства. Надо ши
роко распространить опыт Парабельекого 
района, где средства самообложения со
седних сельских Советов объединяют для 
строительства домов сельской интеллиген
ции.

Выступающий отмечает редос^сатки в 
эксплуатации жилого фонда и ремонте до
мов в г. Томске.

Агроном колхоза «Молот», Шегарского 
района, депутат тов. Цуканова отметила, 
что в докладе председателя облисполкома 
тов. Васильева ничего не было сказано о 
строительстве жилья в МТС, сельских 
Советах и колхозах. А возведение домов в 
селах идет с большими трудностями. На
пример, в Гусевской МТС построено 5 до
мов, но отделка их не закончена, так как 
нет кирпича, извести, шифера, гвоздей.

В МТС есть пилорама, используя кото
рую, можно обеспечить пиломатериалами 
строительство и ремонт жилых домов для 
трудящихся МТС ж сельсовета. Но рама 
простаивает, так  как руководители обл- 
сельхозуправления давно обещают при
слать в МТС дизельную установку 
КДМ-46 для электростанции, но обеща
ний своих не выполняют.

В колхозе «Молот» есть большая строи
тельная бригада, которая занята возведе
нием производственных помещений. Одна- 
кю наряду с этим необходимым делом на
до строить и дома для колхозников и 
сельской интеллигенции.

Управляющая домами 3-го домоуправ
ления Вокзального района тов. Куликова 
указала, что руководители кирпичных 
заводов, автотранспортной конторы обес
печивают домоуправления кирпичом и 
транспортом в последнюю очередь. Работ
ники областной конторы «Главснабсбыт»

сурик, олифу,

гвозди. Плохо помогают домо  ̂i f ; 
и предприятия. Например, тов. 
кий —  директор шпалопропиточм 1''. '*
вода обещал сделать на заводе 
ные лестницы. Тов. Куликова' п-чю; 
заводу 4.600 рублей. Прошло подгс > ■ -  
ни лестниц, ни денег.

Не считаются с нуждами трудящихс;. г 
требованиями управляющих домами pa6t 
ники водскаиалтреста. При авариях оН' 
зачастую, вместо срочного ремонта сети 
перекрывают ее на 2— 3 месяца, остав- 
ляя жильцов без воды. -

Заведующий областным отделом комму
нального хозяйства тов. Троян сказал, 
что многие местные Советы справляются 
с планом строительства жилых домов. Пе- 
ревьшолняют планы жилищного строи
тельства в Шегарском, Пышкино-Троиц- 
ком районах. А вот Верхне-Еетокий рай
исполком, Асиновский горисполком строи
тельство домов ведут плохо, хотя условия 
для возведения домов у всех исполко
мов одинаковы. Выступающий предлагает 
перераспределить средства, отпущенные 
райисполкомам на строительство.

Ведающая снабжением строек материал 
ламй контора Главенабсбыта (управ
ляющий тов. Грицанов) работает 
формально, не использует всех воз
можностей, а областная плановая ко
миссия и ее председатель тов. Белоглазов 
только распределяет материалы между ор- 
ганизапиями, не контролируя снабжение 
и не побуждая эту контору к более ак- ' | | | |^  
тивным действиям. ,

Председатель Томского' горисполкома де
путат тов. Давыдов критиковал руководи
телей тех предприятий, которые, обязав
шись строить жилые дома, до сих пор не 
начали строительства. Сняли с себя забо
ту о создании жилой площади для рабо
чих своих предприятий руководители кир
пичных заводов №3^! 2 и 17, облпромсо- 
вета (председатель тов. Постнов), обла
стного управления продовольственных то
варов (начальник тов. Грохотов), подшип
никового завода и многих других пред
приятий и организаций.

Директор' инструментального завода’ 
тов. Архипов долгое время вел разговоры 
о надстройке силами рабочих завода дома 
i№ 26 по улице Ленина, а потом отказал
ся от строительства без уважительных в 
TOBiy причин.

Мало помогают в строительстве и капи
тальном ремонте жилых домов руководи
тели автотреста (начальник тов. Булаев).
В Томской автотранспортной конторе тре
ста больше 200 автомашин, а управляю
щие домами пе могут получить ни одной 
машины.

Затем выступил управляющий трестом 
№ 97 тов. Синельников, котюрый рас
сказал о некоторых мерах, которые при
нимает трест для улучшения жилищного 
строительства. .jk.

Председатель Васюганского 1й1и'с1толкоД 
ма тов. Кривошеин сказал, что жилых'до-^ 
мов в Васюганском районе достаточно, но 
многие из них требуют капитального или 
текущего ремонта. А в районе единствзя- 
ная пилорама не собрана, так как на
чальник облместпрома тов. Тиркунов тя
нет с переводом 8— 10 тысяч рублей, не
обходимых, чтобы оплатить монтаж пило
рамы. В Васюгане нет агрегата для'щ )?- 
извюдства кирпича.

—  В нашем районе очень редко Й1ва- 
гот̂  представители областных организа
ций, —  говорит тов. Кривошеин, —  по
этому они плохо знают нужды района.

О низком качестве поступающих на 
стройки материалов говорил в своем вы
ступлении каменщик треста 97 депу
тат тов. Заяц. Он отметил, что пиломате
риалы часто привозят сырые, дерево— с 
пороками, кирпич —  с трещинами, низ- v  
кой прочности. Кроме того, материалов 
недостаточжо. Из-за этого квалифициро
ванных каменщиков посылают на земля
ные paj6oTH.

Тов. Заяц говорил о том, что' многие 
члены иополко.ма областного Совета не 
бывают на стройках, не знают положения 
дел на местах.

По обсуждаемому вопросу областно!
Совет принял решение.

На сессии был решен организационнЫ1| 
вопрос: членом Томского областного суда* 
избрана Погудина Лидия Александровна. :ящиках общим весом 100 150 килограм- не помогают им достать

Выставка детского творчества

С О В Е Щ Я Н И Е  Р А Б С Е Л Ь К О Р О В  В Я С И Н О
Более 70 рабочих и сельских коррес

пондентов участвовало в первом совеща
нии рабселькорО'В Асиновского района.

После доклада секретаря райкома пар
тии тов. Голикова, который рассказал о 
задачах работников печати и рабселько
ров в борьбе за претворение решений XX 
съезда КПСС, начались выступления.

Звеньевой по льну колхоза им. Хрущева 
С. Е. Логунов, инженер Асиновских 
ЦРММ Шляфер и другие говорили о том, 
что рабочие и сельские корреспонденты 
еще робко критикуют на страницах газе
ты пеяог.тотки R жиячи пя8«шя я л пплл-

жительном опыте пишут порой неглубоко 
и скучно.

Бухгалтер колхоза «Красный Май» тов. 
Безпятов предложил редакции «Причу- 
лымской правды» регулярно внакомить 
рабселькоров с ее планами и обратить 
серьезное внимание на рост их литератур
ного мастерства.

Секретарь партбюро Митрофановской 
МТС тов. Кривошеин отметил в своем вы
ступлении, что редакция районной газеты 
недооценивает рабселькоровское движение 
и зачастую не доводит до конца 
пптизг няишдапий. Тяв вяппп. н. :

она начала показывать', как соревнуются 
между собой Асиновская и Митрофанов- 
екая МТС, но теперь подобных материалов 
в газете нет.

Тов. Кривошеин советует редакциям 
районной и областной газет больше пи
сать о работе недавно созданных в нашей 
области тракторно-полеводческих бригад.

Моторист мельницы из колхоза имени 
Хрущева Трофимов, пенсионер Водопьянов 
и другие критиковали редакцию «Причу- 
лымской правды» за то, что ее работники 
неаккуратно отвечают читателям на их
пиг.ьия.

Открылась четвертая областная 
выставка детского технического 
творчества, организованная Том
ским институтом усовершенство
вания учителей.

Выставка иллгостршрует рост 
прикладного и изобразительного 
искусства в .школах области, раз. 
витие политехнического обучения.

Лучше всего об этом говорят 
стенды с экспонатами томских 
47-й, 43-й и 8-й средних школ и 
Томской областной станции юных 
техников.

Юные техники выставили 38 
действующих моделей различных 
сельскохозяйственных машин. 
Внимание привлекает экскаватор 
и электрический трактор работы 
ученика Геннадия Смирнова.

На столе у стенда 47-й шко
лы разложены альбомы. Стоит 
раскрыть любой из них. раздается 
звук сирены — это приходит в 
действие фото-реле работы учени 
ка 9-го класса Толмачева.

Много интересных работ вьк т „ - 
вили школьники 47-й школы. Ср ■■ 
ди них модель генератора 
фазного тока — изделие 
ков Аникина, Ласкина, ' 
цовой и Шевцовой, железн,,, , .
рога и трамвай — работа в( ’ - 
классников Антонова, Ша, 
Болдырева и Дронова. Аь . ’ .т. 
Чирков и Скачков _ (8-й кла о  
другие показали свои работь 
полненные в цехах подшипнг ■ ' ■ 
го завода и в мастерской ш 

Г. Кротов из 43-й ШКОЛ!

ставил макет оборудования для 
производства азотной кислоты 
синтетическим способом.

Выставлено несколько работ 
юных художников.

Интересны работы девочек по 
прикладному ис!;усству, в особен
ности учениц Тогурского детского 
дома.

Хороша резка по дереву воспи
танников этого же детского дома.

А вот стенд, возле которого 
множество зрителей. Тут выстав
лены овощи, выращенные на 
Томской областной станции юных 
натуралистов.

В этом году в выставке прини
мает участие 30 школ, включая 
16 сельских, 7 детских домов, вы
ставивших более 1 .000 экспона
тов.

Вл. КИРИН.

"  1 .1

ч * *
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; снимке: посетители выставки детского технического творчества 
/ за Шегарского детского дома интересуются моделью жнейки.само- 

'• Фото Ф. Хитриневича.
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Демонстрация 18 июня (1 июля) 
в Петрограде

в  Т О М С К О М  Н Е Б Е
... На учебном аэродроме 

ДОСААФ, несмотря на ранний 
час, много народа. Стоя в положе
нии «смирно» перед начальником 
аэроклуба Героем Советского 
Союза Куликовым, высокий свет
ловолосый юноша докладывает:

— Товарищ начальник! Спорт
смен Поспелов к пятидесятому 
прыжку готов.

Летом 1917 года революцион
ное движение в России поднялось 
на новую ступень. Недовольство 
политикой Временного правитель
ства. не давшего народу ни мира, 
ни хлеба, ни свободы, все более 
нарастало. Широкие трудящиеся 
массы отходили от партий мень
шевиков и эсеров, которые пле. 
яись в хвосте у империалистиче
ской буржуазии, сотрудничали с 
ней в правительстве, вели линию 
на обуздание а удушение револю
ции. Рабочие, солдаты, крестьяне 
сплачивались вокруг лозунгов пар
тии большевиков — подлинной за
щитницы и выразительницы ко
ренных интересов трудящихся. 
Рост влияния и авторитета боль
шевиков в массах, действенность 
их работы по завоеванию масс на 
свою сторону ярко подтвердила 
июньская демонстрация в Петро
граде.

В первых числах июня в Петро
граде началась массовая кампания 
за проведение демонстрации с 
предъявлением требований к ра
ботавшему в то время I Всероссий
скому съезду Советов. Централь
ный Комитет большевистской пар
тии одобрил решение провести по
литическую демонстрацию и назна
чил ее на 10 (23) июня. Демонст
рация, подготовка к которой раз- 
верн,улась под руководством боль
шевиков, обещала вылиться в 
мощный протест против политики 
Временного правительства, против 
приспешников буржуазии — мень
шевиков и эсеров. Она должна бы
ла выразить требования петроград
ских пролетариев: «Вся власть Со
ветам!», «Хлеба, мира, свободы!».

Меньшевистско-эсерОвское ру
ководство съезда Советов было 
встревожено. Оно подняло крик о 

большевистском «заговоре», о том, 
что якобы демонстрацией хотят 
воспользоваться контрреволюцио
неры, и добилось 9 (22) июня за
прещения съездом всяких демонст
раций в течение трех дней.

Центральный Комитет больше
вистской партии решил отменить 
демонстрацию. «Ответом со сторо
ны пролетариата может быть мак
симум спокойствия, осторожности, 
выдержки, организованности... Мы 
не должны давать повода к напа
дению». — говорил В. И. Ленин, 
объясняя причину отмены демон
страции.

Буря возмущения и негодования 
охватила рабочий Петроград, когда 
стало известно о запрете эсеро- 
меньшевиками демонстрации. Ра

бочие настойчиво требовали отме
ны запрета. Съезд вынужден был 
под давлением масс пойти на ус
тупки. От имени съезда на 18 ию
ня (1 июля) была назначена мани
фестация. Меньшевики и эсеры 
рассчитывали взять руководство 
манифестацией в свои руки и про
вести ее под своими лозунгами. Но 
им не удалось этого добиться.

В воскресенье, 18 июня, со всех 
концов Петрограда к центру горо
да направились многотысячные ко
лонны демонстрантов под лозунга
ми большевиков: «Вся власть Со
ветам!», «Долой десять министров- 
капиталистов!», «Долой войну!». 
Из пятисоттысячной армии участ
ников демонстрации лишь отдель
ные группки несли плакаты с вы
ражением доверия Временному 
правительству. Революционные ра
бочие и солдаты встречали их 
свистом и смехом, требовали свер. 
нуть знамена. У группы казаков, 
не согласившихся выполнить это 
требование, знамя было отобрано и 
изорвано. Сорван был также пла
кат о доверии Временному прави
тельству, вывешенный у входа на 
Марсово поле.

Демонстрация показала огром
ный рост влияния большевистской 
партии в массах. Меньшевики и 
эсеры вынуждены были открыто 
признать свое поражение. Мень. 
шевистская газета «Новая жизнь» 
с тревогой писала, что демонстра
ция обнаружила полное торжество 
большевизма в среде петроград
ского пролетариата и гарнизона.

Подводя итоги демонстрации, в 
статье «18 июня» В. И. Ленин 
указывал: «Демонстрация развея
ла в несколько часов, как горстку 
пыли, пустые речи о большевиках 
заговорщиках и пЬказала с непре
рекаемой наглядностью, что аван
гард трудящихся масс России, про
мышленный пролетариат столицы 
и ее войска в подавляющем боль
шинстве стоят за лозунги, всегда 
защищавшиеся нашей партией.

...Довольно колебаний — гово
рил авангард пролетариата, аван
гард рабочих и солдатских масс 
России. Довольно колебаний. По
литика доверия капиталистам, их 
правительству, их реформаторским 
потугам, их войне, их политике 
наступления, — эта политика без
надежна. Крах ее недалек. Крах ее 
неизбежен. Это будет крах и пра
вящих партий эсеров и меньшеви
ков». (В. И. Ленин. Соч., т. 25, 
стр. 9 1 — 92).

А

ш ш

I Репортаж |
Василий Иванович Куликов 

внимательно осматривает основ
ной и запасный парашюты: ошиб
ка в укладке может дорого стоить.

— Выполняйте, — коротко го
ворит он.

Через минуту взревел мотор, 
наклонилась к земле трава от вет- 
ра. Поднятого пропеллером, и са
молет, оторвавшись от земли, на
чал набирать высоту.

— Третий год парень прьша- 
ет, — с улыбкой говорит тов. 
Куликов. —- А вот сегодня вол
нуется. Пятидесятый прыжок — 
особый. Сегодня Юрий выполнит 
спортивную норму первого разря
да по количеству прыжков.

...Почти три года назад пришел 
в аэроклуб учащийся техникума 
Юрий Поспелов. Успешно спра
вившись с теоретической частью 
курса, Юрий с нетерпением ждал, 
когда же начнутся прыжки. Было, 
конечно, и страшновато. Первый 
прыжок прошел как в тумане. 
Бояться было Просто некогда. 
Страшно было во второй раз, ког
да острота новизны уже притупи
лась, и Юрий с крыла самолета 
увидел землю. Она была далекой- 
далекой и медленно уплывала из- 
под ног. Только огромным напря
жением воли заставил себя юноша

оторваться от крыла. С тех пор 
он прыгал спокойно. Он стал на
ходить наслаждение в свободном 
полете в пространстве, когда в 
ушах чуть посвистывает рассекае
мый воздух, а вокруг столько про
стора, столько света.

Юрий стал горячим патриотом 
парашютного спорта, спорта сме
лых и сильных. Он сумел заинте
ресовать парашютизмом многих 
студентов из своего потока. В 
транспортном институте, где сей
час на втором курсе учится Пос
пелов, организовалась парашют
ная секция.

Вот и ■ сейчас на земле остался 
его однокурсник Олег Окунев. Он 
уже имеет на своем счету, восем
надцать прыжков. Сейчас, как и 
все, он смотрит в небо: самолет 
набрал высоту. Скоро Юрий бу
дет прыгать. Все волнуются за то
варища. Сегодня прыжки особо 
ответственные — затяжные, на 
точность приземления.

...Самолет убрал газ. Через ми
нуту от крыла отделилась малень
кая человеческая фигурк'#. Поспе
лов падал свебодно, широко рас
ставив руки и ноги. Восемь се
кунд... десять... двадцать. Через 
мгновение над аэродромом поплыл 
белый, ‘ сверкающий на солнце 
купол.

Юрий энергично работал стро
пами, стараясь приземлиться как

' : Н И

Благоустройству Томска— постоянное внимание
(О бзор писем трудящихся)Сейчас, в летние месяцы, должны осо

бенно пгароко и организованно вестись 
работы по благоустройству. В многочис
ленных письмах по вопросам  ̂ благоуст
ройства, получаемых редакцией, чувству
ются большая забота горожан о родном 
Томске, стремление сделать его красивее, 
чище, культурнее.

о большой работе по благоустройству 
усадьбы № 13 по улице имени М. Горь
кого рассказывается в письме В. Кова
лева.

— На усадьбе чистота и порядок,— го
ворится в письме, —  деревья огорожены, 
под ними установлены стол и_ скамейки, 
завезен песок дл'я игр малышей. Многое 
сделал для благоустройства усадьбы дом
ком В. Еремеев. Домоуправление оказало 
жильцам необходимую помощь.

Но, к сожалению, инициатива трудя
щихся в деле благоустройства не всегда 
встречает поддержку со стороны домоуп
равлений и организаций, ведающих воп
росами благоустройства.

—  Наш двор был благоустроен
ным, —  пишут Носкова, Денисова, 
Иконников, проживающие в усадьбе 
iN? 70 по улице Красного пожарника. —  
Са.чи мы вырастили саженцы. Но работа 
наша пропадает впустую. Садики не ого
рожены, посадки цветов уничтожаются. 
В течение двух лет домоуправление не

Пленум райкома обсуждает вопрос о ходе 
социалистического соревнования

Соетоявшпйся на днях пленум Куйбы
шевского райкома партии обсудил вопрос 
о ходе социалистического соревнования на 
предприятиях района в честь 40-й годов
щины Великой Октябрьской социалистиче
ской революции. С докладом на пленуме 
выступил секретарь райкома КПСС тов. 
Кривич.

На пленуме отмечалось, что трудящиеся 
района добились некоторых положитель
ных результатов в соревновании в честь 
сорокалетия Великого Октября. План пяти 
месяцев 1957 года промышленность рай
она выполнила ■ на 103,5 процента. 
Успешно выполняют принятые обяза
тельства коллективы завода резино
вой обуви, швепфабриЕИ Ms 5, артелей 
«Технохим», «Рационализатор» и других. 
В районе проведен месячник по сбору ра
ционализаторских предложений. За месяц

на предприятиях поступило более 500 ра- 
ционализаторских предложений.

Большинство партийных организаций 
района улучшило руководство социалисти
ческим соревнованием, больше стало уде
лять внимания распространению передо
вого опыта.

Однако в организации социалистическо
го соревнования все еще не преодолены 
серьезные недостатки. Некоторые партий
ные организации, например, райпромком- 
бината, мебельной фабрики, артели «Про- 
фннтерн» и ряда других предприятий, до
пускают формализм в организации сорев
нования, слабо ведут организаторскую и 
политическую работу по мобилизации кол
лективов на успешное выполнение обяза
тельств, на выявление и использование 
резервов производства. На некоторых пред
приятиях соревнующимся не созданы нор-

обяза-мальные условия для выполнения 
тельств.

В мае промышленность района работала 
неудовлетворительно и не обеспечила вы
полнение месячного плана.

Участники пленума указывали на край
не неудовлетворительный ход выполнения 
обязательств по благоустройству и комму
нальному строительству. Должного контро
ля за выполнением этих обязательств 
нет.

На пленуме отмечалось, что Куйбышев
ский райком КПСС недостаточно занимает
ся вопросами руководства социалистиче
ским ооревноранием, слабо распространяет 
лучший опыт организации социалистиче
ского соревнования, не привлекает к это
му делу партийный актив.

По обсужденному вопросу принято по
становление.

может поставить два звена забора. Разру
шается и дом, потому что долгое время 
протекала крыша, требующая незначи
тельного ремонта.

М. Скоробадилова пишет о том, что
необходимо благоустроить улицу и усадь
бы по Иркутскому тракту, в которых 
живут рабочие и служапгие кирпичного 
завода № 2. Жильцы этих домов горячо 
желают принять участие в работах по 
благоустройству, но необходимо иметь 
стройматериалы для штахетника и троту
аров. Бракованный кирпич вывозится на 
отвал, а его можно было бы использовать 
для благоустройства дороги.

о необходимости благоустроить дорогу 
по Иркутскому тракту пишет тов. Казан
цев.

— В пионерском лагере облпрофсовета 
на Басандайке были посажены молодые 
клены, тополя и акации, —  сообщает 
Ф. Зайцев. —  Посадки принялись,^ но 
они до сих пор не огорожены и гибнут. 
Руководители лагеря должны позаботить
ся о сохранении посадок, огородить их.

Когда-то в поселке спичечной фабрики 
«Сибирь» был пруд, но сейчас он высох. 
В своем письме В. Новоселов пишет о 
том, что необходимо восстановить пруд; 
коллектив фабрики примет в этом актив
ное участие. В письме указывается так
же, что роща, которая является местом 
отдыха рабочих и служащих фабрики, не 
огорожена.

В ряде писем авторы указывают на 
недостатки в благоустройстве, которые 
можно устранить в короткий срок без 
больших материальных затрат, во из-за 
нерадивости отдельных работников эти 
недостатки существуют годами.

В. Сиксимов сообщает, что усадьба 
№ 41 по улице Большой Подгорной за
хламлена различными отбросами, являет
ся рассадником антисанитарии. Но домо
управление 4 не добивается, чтобы 
трест очистки навел порядок на усадьбе. 
Не помогло жильцам усадьбы и обраще
ние за помощью в 3-е отделение милиции 
г. Томска.

о подобном же положения На усадьбе 
М 92 по улице Советской пишут Губи- 
ева, Койфман, Львова и Макушкина.
Начальник жилищно-коммунального отде
ла политехнического института тов. Же- 
лоякин не принимает мер для очистки 
территории этого принадлежащего инсти
туту дома.

Врач С. Флеров в письме в редакцию 
указывает, что строительные организа

ции, как правило, не эасьгпагот остав
шиеся после работы ямы и траншеи. В 
них скапливается вода и  создаются усло
вия для появления комаров. Много ям со 
стоячей водой на Лагерной улице, эа 
Истоком и в других местах город!

Усадьба Х* 12 по улице Советской 
расположена под горой. Гора была укреп
лена, но сейчас крепление обветшало и 
создается опасность обвала. Жильцы 
усадьбы Е. Корчинский, В. Скоробогатов 
и другие просят Куйбышевский райис
полком принять необходимые меры по 
укреплению горы.

Тов. Опенышева пишет, что на усадь
бе № 25 по улице Белинского, принад
лежащей ботаническому саду, ворота мо
гут обрушиться. Руководители ботаниче
ского сада оставляют без ответа просьбы 
жильцов о ремонте ворот.

В письме тт. Кошкарова, Павлова, Та- 
тарникова рассказывается о бесконечной 
волоките с благоустройством территория 
дома Xi 1 по улице Нижне-Луговой. Дом 
построен в низине без соблюдения необ
ходимых технических требований и вес
ной затопляется водой. Из-за сырости 
здание поражено грибком. Необходимо 
принять меры, чтобы предохранить дом 
от разрушения, создать нормальные усло
вия для жильцов. Жильцы этого дома 
обращались за помощью к председателю 
горисполкома тов. Давыдову, в Вокзаль
ный райисполком, к депутату тов. Лип- 
ницкому. Но прошла половина лета, а 
усадьба еще не благоустроена.

В ряде писем трудящиеся указывают 
на низкое качество ремонта жилых домов 
и многочисленные недоделки, оставлен
ные строителями. Дом Ms 6 по Красному 
переулку ремонтировался стройконторой 
6-го участка То.мской железной дороги. 
Н. Гурьев в письме в редакцию сообщает, 
что ремонт произведен очень плохо.

«Почему, —  спрашивает автор пись
ма, —  потворствуют халтурщикам и при
нимают такую работу?».

А. Мануйлов пишет, что прошлым ле
том в доме Ms 65 по улице Никитина 
провели капитальный ремонт. Но сделан 
он недоброкачественно. В сени зимой сво
бодно проникает снег, а летом —  дождь, 
лестницы не имеют перил. Прораб Про
хоров отделывается обещаниями испра
вить недостатки.

Местные Советы, строительные органи
зации должны прислушиваться к запро
сам и советам трудящихся, удовлетворять 
их законные требования, добиваться 
ускорения работ по благоустройству.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ГЕОФИЗИЧЕСКИЙ ГОД
Д июля в о часов 00 минут по грин

вичскому времени тысячи ученых мира 
начали всесторонние исследования Земли 
и изучение всех основных геофизических 
процессов. 18 месяцев продлится Между
народный геофизический год. Самые разно, 
образные научные наблюдения будут про. 
ведены за это время. Все работы ученых 
разных стран подчинены общей програм
ме, подготовлена единая методика. Основ
ное внимание отводится проблемам, кото
рые требуют одновременных наблюдений 
на всем земном шаре.

В наблюдениях и работах по программе 
Международного геофизического года при
нимают участив ученые более 60 стран. 
В Советском Союзе несколько тысяч на
учных работников на 5Q3 станциях и об
серваториях. не считая станций, принад
лежащих к обшей сети гидрометеорологи
ческой службы, и экспедиционных судов, 
включатся в грандиозные исследования. 
Активность Солнца, ионосфера, различные 
метеорологические и сейсмические явле
ния, наблюдения земного магнетизма, кос
мических лучей, полярных сияний, океа
нографические исследования —  все это 
входит в программу наблюдений.

В СССР проведена серьезная подготовка 
к Международному геофизическому году. 
Исследования атмосферы будут осуществ
ляться с помощью самой разнообразной 
аппаратуры. Примерно на 70 метеорологи
ческих станциях введены наблюдения за 
перемещением радиозондов с помощью ра
диотеодолитов, действующих по принципу 
радиолокационных установок. Это позво- 
лит не' выпускать их из поля врения вне 
вависимости от погодных условий. Е МГГ 
подготовлены специальные оболочки для 
радиозондов, благодаря которым высота 
подъема этих своеобразных разведчиков 
атмосферы доведена до 30 километров. Эти 
исследования позволят составлять более 
точно врогнвз ноюды.

Беседа с председателем 31еждуведомственного комитета 
по подготовке и проведению 31ежду нар одного геофизического мом̂ шк'̂ а̂т

года вице-президентом Академии наук СССР академиком
И. П, БАРДИНЫМ

Только на территории Советского Сою
за специальные наблюдения за погодой 
будут проводить около трехсот метеороло
гических станций, помимо обычных, кото
рые ведут тысячи станций гидрометео
службы СССР. Создается 56 раДиоветровых 
и 42 аэропилотные станции. Данные, ко
торые будут получены в результате тща
тельного изучения воздушных течений, 
температуры и влажности воздуха на 
больших высотах в самых различных угол
ках земного шара, позволят впервые в ис. 
тории создать высотные карты погоды для 
всей Земли,

На 34 станциях намечено вести инст
рументальные наблюдения полярных сия
ний. На магнитных обсерваториях СССР 
устанавливаются приборы для записи бы- 
стрых вариаций магнитного поля. Впер
вые организуются наблюдения земных то
ков в Арктике, на пяти пунктах одновре. 
менно. На дрейфующих станциях начаты 
регулярные наблюдения ионосферы. Созда. 
но шесть станций для инструментальных 
наблюдений за метеорами. Значительно 
расш ^яю тся исследоваиия космических 
лучей и солнечной активности.

Во время Международного геофизическо
го года запланировано провести большие 
океанографические исследования. Из 60 
судов, которые примут в них участие, 12 
принадлежат Советскому Союзу. Здесь 
можно назвать такие крупные экспедици. 
онные корабли, как «Обь». «Витязь», 
«Океан» и другие. Большин вкладом СССР 
в изучение явлений иагнитного дола на

океанах явится исследовательская дея
тельность единственного в мире ун1Гкаль- 
ного немагнитного судна «Заря». Шхуна, 
построенная из немагнитной стали, брон
зы, дерева, пройдет за время МГГ около 
50 тысяч миль по Тихому, Атлантическо
му и_̂ Индийскому О'Кеанам. Советские и 
китайские ученые с помощью моряков 
проведут ряд исследований в Тихом океа
не на экспедиционном судне «Витязь».

Одной из очень интересных будет гид
рофизическая экспедиция на судне «Ми- 
хайло Ломоносов». Для выполнения боль
шой- программы исследований на корабле 
оборудуются 16 научных лабораторий. Со
ветские специалисты вместе с немецкими 
учеными произведут тысячи проб воды, 
которая будет поднята с различных глу
бин. Судно сможет становиться на якорь 
в любом, даже самом глубоком месте океа
на, так как специальная лебедка имеет 
длину троса до 15 тысяч метров. Гидроло
гические лебедки позволят опускать при
боры на глубину до 10 тысяч метров.

Интенсивными будут гляциологические 
исследования —  изучение жизни ледни
ков. В СССР создана станция Сунтар-Хая. 
та в труднодоступной части Восточной 
Якутии. Здесь намечено изучить различ
ные явления в зоне вечной мерзлоты. 
Гляциологическая партия выехала на Но
вую землю. Комплексному изучению под
вергнутся ледники на Памире, Эльбрусе и 
в других районах. На высоте 4.200 мет
ров над уровнем моря расположен вели
чайший в мире леднвв Федченво, 2 5

назад там организована гидрометеорологи
ческая обсерватория. На этой, самой высо
когорной обсерватории регулярно ведутся 
научные наблюдения эа циркуляцией ат
мосферы, за режимом ледника. Во время 
проведения МГГ на ледник к советским 
ученым приедут немецкие коллеги. Их 
совместные работы будут иметь большое 
значение для составления прогнозов пого
ды.

Советские обсерватории проведут боль
шую работу по определению широт и дол
гот. Как известно, геофизические полюса 
изменяют свое положение. Среди других 
обсерваторий для систематического опре
деления координат предназначена вновь 
созданная обсерватория в Благовещенске. 
на-Амуре. Заново организуются исследова
ния сейсмичности (частоты возникновения 
землетрясений) в Арктике и Антарктиде.

Намечено оборудовать автоматические 
дрейфующие станции, действующие без 
участия человека. В Арктике создано 15 
автоматических радиометеорологических 
станций, которые будут сообщать по радио 
сведения о скорости и направлении ветра, 
температуре и давлении воздуха.

Специальные наблюдения предполагает
ся вести над ураганами в тайфунами. 
Станции расположены таким образом, что
бы прослеживать эти явления в Атланти
ческом и Тихон океанах.

И, наконец, о новейших способах ис
следования верхних слоев атмосферы. 
Для дои первые в дсхорщ бшз

применены искусственные спутники Зем
ли. Их запуск намечено произвести в

что е помощью 
аппаратов ученым 

удастся узнать много нового и интересно
го. Ероме искусственных спутников, за
пуск которых возможен только в передо
вых в техническом отношении странах, 
верхние слои атмосферы будут исследо
ваться и с помощью ракет. К примеру, 
только в США решили запустить около 
двухсот ракет. Советские ученые также 
проведут большие работы с помощью ракет 
и искусственного спутника. Плотность 
воздуха,^ интенсивность солнечной и кос
мической радиации, ультрафиолетовое из
лучение, более точное определение формы 
Земли, состав и скорость движения мелких 
метеоритов и многое другое позволят оп
ределить новые агрегаты и аппараты, ко
торые созданы учеными в последнее вре
мя. Эти исследования должны сыграть ог
ромную роль для решения в дальнейшем 
возможности межпланетных путешествий.

Для обработки и распространения орга- 
низациям, заинтересованным в разного ро
да результатах научных исследований, 
созданы два мировых центра сбора и хра
нения материалов МГГ. Один из этих ми
ровых центров находится в СССР, другой 

в США. В Советском Союзе сосредото
чиваются данные по всем разделам гео
физических исследований, входящих в 
программу МГГ.

Международный геофизический год объ
единит усилия ученых всех стран мира с 
целью комплексного решения проблем, 
важных для всего человечества. МГГ по
служит укреплению мира и дружбы меж
ду народами, обеспечит развитие культур
ных связей и сотрудничества передовых 
научных центров и их воллевтивов.

можно ближе к белому кресту, выложенному 
на траве аэродрома. Снизу ему кричали, ма. 
хали руками товарищи: каждый старался 
помочь выбрать верное направление. Поспе
лов приземлился удачно — в 18 метрах от 
креста (снимок справа).

...Между тем, у  края летного 
поля появились еще какие-то лю
ди. Это — планеристы.

— Какие грядки! — восторжен, 
но говорит работник телецентра 
планерист Виктор Гончаров и 
смотрит... в небо. Оказывается, 
речь идет о грядах облаков. Об
лака, вытянувшиеся вдоль не
ба, означают, что там. наверху, 
есть мощные горизонтальные пото
ки. А это — главное для планери
ста.

— Лети хоть до Москвы!— про
должает восхищаться Гончаров.

До Москвы лететь ему не надо. 
Но и 60  километров — дистанция 
солидная. Пожелаем ему счастли. 
вого пути.

На другом аэродроме аэроклу
ба — da Томью — также кипит 
жизнь. Полеты йдут непрерывно: 
ненастная погода задержала нача
ло полетов, и сейчас надо навер
стывать время.

Недалеко от стола надевает 
летный шлем и перчатки невысо
кий худенький паренек, еще не 
утративший угловатости подро. 
стка.

— Толмачев, — кивает на него 
головой тов. Кулиш. — Третий по 
счету.

Два старших брата Толмачева 
в свое время окончили Томский 
аэроклуб. Еще учась в начальной 
школе, Вениамин привык слышать 
дома разговоры об авиации и не
вольно связывал с нею свою судь
бу. Окончив среднюю школу, Ве
ниамин Толмачев поступил на 
летное отделение аэроклуба. ■

— Вы не представляете, какое 
счастье летать, управлять самоле
том, — с улыбкой говорит юноша.

Насчет управления Вениамин 
немного переборщил: летает он 
пока не один, а с инструктором 
Михаилом Максимовичем Чер
ных — «строгим, но хорюпгам».

— Вена! Твоя очередь! — кри
чат Толмачеву от старта.

Юноша бежит к самолету, в ко
торый уже сел инструктор. Шаг— 
на крыло, шаг — в кабину (сни
мок слева). В наушниках слышит
ся спокойный голос начальника 
отряда:

— Взлет разрешаю.
Толмачев дает газ. Самолет

плавно трогается с места, и через 
минуту летное поле со стоящими 
по краю белыми квадратиками 
палаток, с «яками», распластав
шими свои крылья на красной ли
нии старта, остается далеко вни
зу,

— Хорошо начинают мальчи
ки, — говорит начальник отряда.

«Мальчики» действительно ле
тают хорошо. Большие успехи 
делают Селинский, Шебалин и 
другие Скоро они будут осваи
вать фигуры высшего пилотажа.
А там— самостоятельные полеты, 
сначала с инструктором, а по
том — в одиночку. Широкая яс
ная дорога лежит перед молоды
ми людьми.

А пока — настойчивая, кропот
ливая учеба, упорное овладение 
тайнами летного мастерства.

Непрерывно гудят моторы, 
взлетают и садятся маленькие, 
изящные «яки». Новая, молодая 
смена готовится вступить в слав
ную семью советских летчиков.

Б БОРИСОВ.
Фото Ф. Хитриневича.

На Томской 
ионосферной станции
Вчера в о часов мирового времени Том

ская иносфериая станция, как и другие 
станции тара, начала наблюдения за 
ионосферой по программе Международного 
геофизического года. Через каждые 15 
минут производятся съёмки ионограмм.

Подготовительные наблюдения велись в 
течение июня. 288 ионограмм, иолучеи- 
ных за это время, приготовлены в от
правке в Московский и Вашингтонский 
институты земного раенространенпя ра- 
диомагнитных волн.

30 июня станция получила сообщение 
о том, что начинается магнитная буря. 
Буря развилась в ночь на первое июля и 
продолжается по настоящее время. Это 
сказалось на прохождении коротких ра
диоволн. Работники ионосферной станции . 
в этих условиях вели измерения погло
щения радиоволн.

Между работниками сети ионосферных 
станций устанавливаются связи. Вчера, 
например, томские ученые получили те
леграмму с Ашхабадской ионосферной 
станции, несколько раньше —  со стан
ции «Северный полгос-б». Работники пос
ледней просят яапрааить им труды СФТИ 
за прошлые годы по распространению ра
диоволн, В ближайшие дни, как сооб« 
щил профессор В, Н, Еессених, эта 
!вервзлы--§ду1 тг  •
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7-й ТОМ СОЧИНЕНИЙ В. И. ЛЕНИНА 
НА СЛОВАЦКОМ ЯЗЫКЕ

I том 7-й Сочинений В. И. Ленина нащает Чехословацкое телеграфное агент-1
ство, в Братиславе вышел из печат!  ̂ | словздком языке.

ОБРАЩЕНИЕ КОМПАРТИИ ИОРДАНИИ
Н НАРОДУ

VI с ъ е з д  К о м м у н и сти ч еско й  партии  
тер р и то р и и  Т риест

в  городе Триесте с 28 по 30  июня 
проходил съезд Коашунисвнчеокой пар
тии территории Триест. В работе съез
да принимала участие делегация Италь
янской коммунистической партии.

Была утверждена следующая повест
ка дня съезда:

1. Коммунисты в борьбе за мир, ав- 
тономшо и экономическое возрождение 
Триеста:

2. Отчет комиссии партийного конт
роля;

3. О преобразовании Коммунистиче
ской партии территории Триест в авто
номную федерацию Итальянской комму
нистической партии;

4. Выборы руководящих органов фе
дерации.

С докладом по первому вопросу вы
ступил генеральный секретарь Комму
нистической партии территории Триест 
Витторио Видали. Затем развернулось 
обсуждение доклада.

Ряд выступлений был посвящен во
просам идеологической работы. Делегат 
Меркуза подчеркнул исключительное 
значение итогов XX съезда КПСС для 
теории и практики мирового рабочего 
движения. Отметив, что Советский Союз 
последовательно выступает за мир, за 
мирное сосуществование между государ
ствами с различным общественным 
строем, оратор выразил твердое убеж
дение в том, что все попытки агрессив
ных империалистических крупов вверг

нуть народы в разрушительную атом
ную войну потерпят провал.

Делегат Паскуале, .также указав на 
важность улучшения всей идейно-теоре
тической работы, сделал особый упор 
на необходимость разоблачения клери
кальной пропаганды, которая все еще 
оказывает известное разлагающее влия
ние на часть трудящихся, особетгао жен- 
пщн.

После окончания прений по первому 
вопросу с отчетш комиссии партийного 
контроля выступила заместитель гене
рального секретаря ЦК партии Мария 
Бернетич. Затем слово для доклада о. 
преобразовании Коммунистической пар" 
тии Триеста в автономную федерацию 
Итальянской коммунистической партии 
было предоставлено секретарю ЦК по 
организационным вопросам Алессандро 
Дестради.

ДАМАСК, 29 июня. (ТАСС). Газета 
«Аль-джумхур» публикует обращение 
Компартии Иордании к народу, в кото
ром разоблачается империалистический 
заговор США, осуществленный в Иор
дании с помощью короля Хусейна и его 
окружения.

Компартия призывает народ к борьбе 
за осуществление следующих жизненно 
важных требований: ликвидация чрез
вычайного положения в стране, осво
бождение всех арестованных, отказ от 
доктрины Эйзенхауэра и Багдадского 
пакта, ликвидация соглашения о финан
совой «помощи» США Иорд81ши, со

противление американскому и англий
скому вмешательству во внутренние де
ла Иордании, выполнение обязательств 
в соответствии с иордано-сирийско-еги
петским соглашением в качестве шага к 
установлению союза с Египтом и Сири
ей, чистка государственного аппарата от 
агентов империализма, установление по
литических, экономических и культур
ных отношений со всеми странами и 
особенно с СССР и народным Китаем 
на основе взаимного равенства, оздоров
ление национальной экономики страны 
и поднятие жизненного уровня крестьян 
и рабочих.

Дети весело резвились на берегу реч
ки Курья (Верхне-Кетский район). Сре
ди них был и двухлетний Петя Бара- 
баш. Играя, он неожиданно оборвался с 
берега. Дети испугались и подняли 
крик.

В это время неподалеку находился 
милшщсшер Верхне-Кетокого райотделе- 
ния милиции сержант Петухин. Услы
шав крики детей, он бросился к бере

гу. Мальчик беспомощно барахтался в 
воде, а быстрое течение относило его 
все дальше от берега. Сбросив одежду, 
сержант кинулся в воду и спас маль
чика.

Начальник управления вяутрешшх 
дел Томского облисполкома объявил 
Н. И. Петухину благодарность и награ
дил его почетной грамотой. /

-□  □

ЛЕКЦИИ-КОНСУЛЬТАЦИИ ДЛЯ АБИТУРИЕНТОВ

США ,,применяют тормоза^* в переговорах 
о разоружении

Статья „Нь ю- Йо р к  пост*’

Томское областное отделение Общест
ва по распространению политических и 
научных знаний сообщает, что в област
ном лектории для абитуриентов, посту
пающих в вузы, будут проведены обзор
ные лекции-консультации по математи- 
КО*

2 июля — «Расширение понятия об 
иорапиональном и комплексном числах».

^4 июля — «Исследование решении 
системы 2-х  уравнений 1-й степени».

5 июля — «Основные вопросы по ал

гебре на вступительных экзаменах».
в июля — «Письменные работы по ал. 

гебре, геометрии и тригонометрии».
«Использование логарифмических таб. 

лиц для вычисления».
7 июля — «Вопросы по геометрии и 

тригонометрии на вступительных экза
менах».

8 июля — «Геометрические задачи с 
применением тригонометрии».

Начало лекций в V часов вечера.
Цена билета 1 рубль. Билеты на все 

лекции продиются в кассе лектория.

От имена Итальянской коммунисти
ческой партии съезд приветствовал член 
секретариата ИКП Пьетро Инграо.

Бурные аплодисменты вспыхивают, 
когда в зал входит делегация коммуни
стов Флоренции. Она передает руково
дителям триестинской партийной орга
низации красное знамя Итальянской 
коммунистической партии.

В обстановке полного единодушия 
съезд принимает решение преобразовать 
Коммунистическую партию территории 
Триест в автономную федерацию Италь
янской коммунистической партии.

Заявление, начальника политической какцолкрии 
Президента Египетской республики

КАИР, 29 июня. (ТАСС). Начальник 
политической канцелярии Президента 
Египетской республики Али Сабри в ин
тервью корреспонденту египетского ра
дио ответил на несколько вопросов по 
поводу египетских и арабских проблем.

Отвечая на вопрос о  секретных пере
говорах, которые, по сообщениям, ве
дутся между США, Израилем и некото. 
рыми арабскими правителями об устрой
стве палестинских беженцев за счет 
арабов, Али Сабри сказал, что эта про
блема не может быть разрешена инди
видуально одним правительством или 
путем вмешательства иностранной дер
жавы.

Касаясь позиции Египта в отношении 
угроз Израиля проложить путь израиль
ским судам по заливу А м ба  или Суэц
кому каналу, Али Сабри’ заявил, что в 
соответствии с Констщггинопольской 
конвенцией 1888 года Египет имеет пра
во запретить прохождение по Суэцкому 
каналу любому судну, которое угрожает 
целостности египетской территории. 
Поэтому Египет не может позволить из
раильским судам проходить по Суэцко
му каналу.

Что касается залива Акаба, то это— 
арабские территориальные воды, как 
это подтверждают история и междуна
родное право. Если Израиль попытает
ся проложить себе путь по заливу Ака
ба или Суэцкому каналу, мы, сказал 
Али Сабри, конечно, воспрепятствуем 
этому.

Али Сабри подчеркнул, что Египет 
проводит независимую внешнюю полити
ку и политику позитивного нейтралите
та. «Но, по-видимому, эта политика не 
нравится американским политическим

деятелям, которые спешат заявить, что 
отношения между Египтом и США ухуд
шились». Али Сабри сказал, что'имен
но поэтому американское управление 
международного сотрудничества решило 
не оказывать помощи Египту. «Одна
ко. — подчеркнул Али Сабри, — мы 
не можем ни при каких обстоятельствах 
принести в жертву нашу политику ради 
получения какой-либо иностранной по
мощи».

НЬЮ-ЙОРК. 29 нюня. (ТАСС). Аме
риканская печать признает, что офи
циальные круги США предпринимают 
специальные меры с целью воспрепят
ствовать успеху лондонских переговоров 
о разоружении. Газета «Нью-Йорк пост» 
в редакционной статье заявляет, напри
мер. что, маневры США вокруг пробле
мы разоружения, так же как и преда
ние широкой гласности властями США 
провокационных заявлений генерала 
Норстэда в комиссиях конгресса, были 
официально рассчитаны на то, чтобы 
послужить «тормозом» лондонских пе
реговоров о разоружении.

В статье, озаглавленной «Опасная 
игра», эта газета подчеркивает, что за
явления Норстэда, сделанные на закры
том заседании, комиссии «не могли 
быть переданы для опубликования без 
одобрения Государственного департамен. 
та и министерства обороны».

Вашингтон знал, заявляет газета, что, 
разрешив раструбить заявления Норстэ
да по всему миру в то время, как в 
Лондон? ведутся переговоры о разору
жении, он причинит ущерб этим пере

говорам. «Решение применить тормоза 
к переговорам, — указывает «Нью- 
Йорк пост», — было явно обдумано 
должным образом в этих кругах, в ко
торых быстрый прогресс в области ра
зоружения вызывает скорее подозри
тельность, чем энтузиазм...

Фотообвинение Спортсмены>по неволе

Этот маневр напоминал мероприятие, 
к которому прибегли, чтобы осадить 
Стассена (имеется в виду недавний вы
зов американского представителя в Под
комитете Комиссии ООН по разоруже
нию Стассена в Вашингтон и строгие 
замечания, сделанные ему, по сообще
ниям американской печати. Далле
сом. — Ред.).

Сейчас, заявляет газета, нам препод
носят новый пример того, как можно 
замедлить темпы в области разоруже
ния, если они станут неудобными».

Газеты «Крисчен сайенс монитор» и 
«Уолл-стрит джорнэл» печатают ссюб- 
щения, также показывающие, что офи
циальные круги США выступают про
тив сдвигов в области достижения со
глашения о разоружении.

Спорт — нужное и 
полезное дело. Но вряд 
ли кому-либо придет в

голову заниматься физ
зарядкой на платформе 
железнодорожной стан-

ции. Между тем, томи. 
А чей заставляют выпол. 

нять весьма сложные 
упражнения. Правда, 
не на железнодорсйк. 
ной станции, а на 
речной переправе, ор
ганизованной артелью 
«Комбинат». Чтобы 
попасть на катер, пас. 
сажирам ' приходится 
заниматься эквилибри
стикой на узеньком 
трапике, с которого 
многие соскальзывают 
в воду, или преодоле
вать полосу препятст
вий в виде несколь. 
ких колеблющихся 
под ногами лодок. 

Фото в . Асабина.
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Али Сабри указал, что предпринима
лись попытки восстановить нормальные 
отношения между Египтом и Англией. 
«Мы проводим практическую политику 
и учитываем чисто египетские интере
сы, — сказал Алн Сабри. — Если мы 
сочтем, что в наших интересах восста
новить эти отношения, мы готовы' пред
принять этот шаг. Нр до восстановле
ния нормальных отношений доЛЖйЫ 
быть урегулированы экономические во
просы. включая вопрос компенсации и 
другие нерешенные вопросы*.

У Али Сабри спросили его мнение 
относительно попыток империалистов 
изолировать Египет в Сирию от осталь
ных арабских стран.

Отвечая, он заявил, что империали
стам никогда не . удастся изолирова'гь 
Египет и Сирию, проводящих политику 
нейтралитета, от остальных стран араб
ского мира. Эти попытки могут только 
привести к изоляции правителей неко
торых арабских стран от своих народов. 
«Арабские народы преданы политике 
арабского национализма. — подчеркнул 
Али Сабри, — и узы, которые связыва
ют их с Египтом и Сирией, никогда не 
будут порваны».

Соревнование
парашютистов

с  25 по 28 июня в Томском аэ. 
роклубе проводились состязания в 
зачет Всесоюзных заочных сорев
нований парашютистов.

Нынче команду аэроклуба 
представляди четыре спортсмена, 
парашютиста перворазрядники 
Грейсер (капитан команды). По
жидаева. Плотников, спортсмен 
П разряда Поспелов.

Программа заочных соревнова
ний состоит из трех летных и 
одного наземного упражнений. В 
первом упрадщении совершается 
два. прыжка' на точность призем. 
яения с высоты 600 метров:* круг 
диаметром 300  метров. Лучшие 
результаты в этом упражнении по. 
казал капитан команды Грейсер. 
Его среднее отклонение от центра 
круга по двум прыжкам — 22,5  
метра.

Второе упражнение — комбини. 
рованное. выполняется с высоты 
1.500 метров с. задержкой раскры
тия парашюта после отделения от 
самолета на 20 секунд; оно вклю
чает горизонтальное падение 
вниз лицом и последующее при
земление в круг диаметром 300  
метров. В этом упражнении луч
шие результаты показала спорт, 
сменка Пожидаева, набравшая 592  
очка из 700 возможных.

Третье упражнение спортсмены 
выполняли с высоты двух километ

ров. Не раскрывая парашюта, они 
падали 30 секунд и при свободном 
падении между 10 и 25 секундами 
выполняли по 2 восьмерки (вось
мерка — попеременный разворот 
вправо и влево на 360°), С первой 
секунды свободного падения спорт. . 
смен должен занять горизонталь, 
ное положение лицом вниз в на
правлении на точку приземления. 
Выполнение восьмерки при свобод
ном падении на заочных соревно
ваниях введено впервые.

Хорошие результаты в третьем 
упражнении показали спортсмены 
Поспелов, набравший 372  очка из 
500 возможных, Пожидаева (293  
очка).

По сумме очков лучший резуль. 
тат у спортсменки Пожидаевой — 
1016 очков, у Поспелова — 1011 
очков. Грейсера — 765 очков, 
Плотникова — 706  очков.

К общей сумме 3498 очков, на. 
бранных командой, по условиям 
соревнований добавляется 1.942  
оч'ка за массовость во внутриклуб- 
ных соревнованиях.

В июле Томский аэроклуб на
правляет команду спортсменов-па. 
рашютистов на зональные соревно
вания в Омск, где будут отобраны 
лучшие спортсмены и команды на 
Всесоюзные соревнования, которые 
состоятся в сентябре в Киеве.

5:0

в . МАКСИМОВ, 
главный судья — судья 1 ка. 

тегории по парашютному спорту.

В воскресенье состоялась оче
редная встреча на первенство 
СССР по классу «Б» дальнево
сточной зоны между томичами и 
командой владивостокского «Дина
мо».

Игра проходила при преимуще
стве «Буревестника» (Томск). 
На 28-й минуте нападение то. 
мичей использует выгодное по
ложение у ворот «противника». 
Левый полусредний Ченцов заби

вает первый гол в ворота «Дина. 
МО» Владивостока.

Первый гол заставляет дальне
восточников активизироваться, но 
все их атаки остаются безуспеш. 
ными.

На 38-й минуте, в комбинации 
нападающих томичей, Михайлов 
отлично реализует мяч. Счет ста
новится 2:0.

Вторая половина игры началась 
бурными атаками гостей, но хоро. 
шие действия защиты томичей па. 
рализовали нападающих Владиво. 
стока.

На 18-й минуте второй полови
ны игры левый полусредний Том. 
ска очень красивым ударом со 
штрафной площадки забивает тре. 
тий мяч в ворота дальневосточни
ков.

Гости стараются уйти от пора
жения. Создается несколько ост. 
рых моментов у  ворот Томска, но 
вратарь Сорокин отлично парирует 
удары нападающих Владивостока.

Затем игра вновь переходит к 
воротам динамовцев. Во время 
острой схватки у ворот Владиво
стока правый полусредний томи, 
чей Петров, пользуясь выгодным 
положением, резко бьет по воро
там «Динамо». Однако мяч отска. 
кивает от левой штанги, централь, 
ный защитник Владивостока бьет 
по мячу и... забивает гол в свои 
ворота.

На 23-й минуте счет становится 
4:0 в пользу томичей.

Гонг. Динамовцы Владивостока 
хотят уйти от «сухого» счета. Они 
активизируют свое нападение, но 
хорошая игра защитников томской 
команды не дает сделать динамов
цам ни одного удара по своим во. 
ротам.

Перед самым свистком судьи то. 
мичам удается реализовать 5-й 
гол, который в красивой комбина
ции забивает Петров.

Со счетом 5:0 закончилась эта 
интересная встреча. Томичи пока, 
зали хорошую слаженную игру.

П. ЛИСАНЦЕВ.
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ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 2 июля ожидается пёремея- 
ная облачность, по крайним западным 
районам кратковременный дождь, по 
остальным — без осадков, ветер пере
менный, 3 — 7 метров в секунду, темпе
ратура воздуха 2 7 — 32 градуса тепла.

Ревантор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
2 июля — новая кинокомедия «Пу

тешествие в молодость». Сеансы: 9, 
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9 -15, 
11 .

Зал кинохроники. 2 июля — хрони
кально-документальные фильмы; «Это 
случилось на Некрасовской», «Рассказ 
о Кабарде». Сеансы; 10, 11-10, 12-20, 
1-30. 2-40. 3 -50 , 5, 6-10, 7-20, 8-30,
9-40, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
2 июля. Большой зал — «Путешест

вие в молодость». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 
5, 7, 9, 11. Малый зал — «Тень и
свет». Сеансы; 10, 12, 2, 4, 6 , В, 10. ^

Кинотеатр городского сада.
2 июля — «Тогда в Париже». Сеан

сы: 10, 12. 2.- 4, 6 , 8. 10. Касса с 9  
часов утра.

Клуб имени Сталина.
2 июля — «Путешествиё в моло

дость». Сеансы: 3, 5. 7, 9, 11.
3 июля — «Вина Владимира Ольме- 

ра». Сеансы; 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10.

т
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Магазинами книготоргов и потребительской кооперации, 
распространяющими подписные издания,

П Р И Н И М А Е Т С Я  П О Д П И С К А
на собрание сочинений

К О Н С Т А Н Т И Н А  П А У С Т О В С К О Г О
в 6 томах, изазваемое Гослитиздатом.

Пена каждого тома 12 руб.
При полписке принимается задаток в размере стоимости одного тома.

С проспекгом издания можно ознакомиться в книжных магазинах.
Главкниготорг Министерства культуры СССР

Требуются: инженеры-химики, ра
диофизик (акустик), электрик (по изоля
ции), техники-электрнки, мастера по 
ремонту электронных и измерителььых
приборов, слесарь-инструмеяталь.'цик, 
разнорабочие на строительство.

Обращаться; г. Томск, улица Киев
ская, 76, отдел кадров. 1— 1

Ресторану (станция Томск-П) требу-

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!
Новосибирская база „Посылторга" получила

ются рабочие на автогужтранспорт.

Моряковскому судоремонтному заво
ду требуются: начальник выплатного 
пункта (он же старший бухгалтер), сче
товод-кассир для работы в Черемошни-
ках.

Обращаться: г. Томск, переулок Под
горный. 15. ателье №  1. к старшему 
бухгалтеру.

Сибирскому ботаническому саду 
требуются кассир и тракторист.

Обращаться: г. Томск, проспект ямэ-
ни Тимирязева. 3.

Элемросеть .Томскэнерго* доводит до сведения 
населения, руководителей предприятий и учреждений 
города, что раскопки на территории города Томска на 
глубину более 0,3 метра могут производиться только 
с получением письменного разрешения в электросети 
.Томскэнерго* (г. Томск, переулок Подгорный, 4), 

Нарушители правил раскопок будут привлекаться 
'к ответственности. _

Электросеть „Томскэнерго".

Самусьскому судоремонтному заводу 
на постоянную работу требуются кон
структоры.

С условиями ознакомиться в отделе 
кадров завода или по телефойу: «Р е
ка» — коммутатор Самусьски.

3 — 1

Томскому мясокомбинату срочно тре. 
буются; грузчики, п л от н и ^  птукату- 
ры, электрики в разнорабочне.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг. 4.

Промкомбинат Томского горпищетор- 
га реализует овощи по безналичному 
расчету а за наличный расчет по г е̂не 
за килограмм.

картофель — 40  коп., 
помидоры — 50  коп., 
капуста квашеная — 5 0  коп., 
свекла маринованная — 1 руб., 
свекла свежая — 50  коп. 
Обращаться: г. Томск, Кооператив

ный переулок, 4.
2 — 1

1065-UU

801-0U
5 72 .00

новую партию промышленных товаров, кото
рые высылает почтовыми пооылками по зака
зам граждан (в стоимость включены все 

расходы по упаковке и пересылке).
РАДИОЛА «УРАЛ-57» 2-го класса с электропроигры

вателем для проигрьшания обычных и долгоиграющих 
пластинок, с питанием от сети переменного тока с 
антенной №  2

РАДИОПРИЕМНИК «БАЙКАЛ» б-ламповый, 5-диапа. 
зоиный 2-го класса без оптического индикатора настройки, 
с клавишным переключением диапазонов и двумя динами
ческими громкоговорителями, в деревянном полированном 
футляре, отделанном ценными породами древесины, с 
питаяием от сети переменного тока с антенной № 2 '

ГАРМОНИИ 6-планки производства Шуйской фабрики
ГАРМОНИИ 4-планки производства Тульской 

фабрики, без футляра
ВЕЛОСИПЕД ДЕТСКИЙ «ШКОЛЬНИК», рама из 

профилированных труб, база 875 миллиметров, размер 
колес 4 4 5 X 3 0  миллиметров, шины пневматические

ВЕЛОСИПЕД ДЕТСКИЙ ПОДРОСТКОВЫЙ «ОРЛЕНОК»
В-72 для мальчиков

Кроме перечисленных товаров, база «Посылторга» имеет широкий ас
сортимент других промышленных товаров, которые предусмотрены в 
прейскуранте «Посылторга».

С условиями приобретения интересующих товаров можно ознакомить, 
ся в прейскуранте «Посылторга», который имеется в каждом почтовом 
отделении.

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОРГОВЛИ.
улица Степана

441-00

337-00

549-00

Заказы-переводы шлите по адресу; г. Новосибирск, 
; Разина, 52/1 , новосибирская база «Посылторга».

Дирекция, партийнай, профсо. 
юзная и комсомольская организа. 
ции Томской ГРЭС-2 с глубоким 
прискорбием извещают о смерти 
инженера

ВРУБЛЕВИЧА  
Георгия Ивановича

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Коллектив Томской ГРЭС-2 из
вещает о смерти инженера 

ВРУБЛЕВИЧА  
Георгия Ивановича,

последовавшей 30 июня, и выра
жает соболезнование семье покой, 
ного.

Требуется на постоянную работу сек
ретарь.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, 2.й этаж, комната №  8.

Томскому педагогическому институ. 
ту требуется в учебные мастерские 
слесарь-жестянщик 6 — 7 разрядов на 
должность учебного мастера.

Обращаться: г. Томск, улица Киев, 
ская, 60, в учебные мастерские. 2 —2

Томскому протезному заводу требу
ются на постоянную работу: швеи, воз
чик, грузчик и подсобный рабочий. 

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 43, телефон №  43-57.

2 — 1

sSa

Томскому мясокомбинату требуются: 
слесари, электрики, плотники, столяры, 
штукатуры, печники, грузчики на авто
машины, возчики на лошадях, рабочие 
на сеноуборку, згченикн в цехи и разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск. Нижний
луг, 4.

3 - 1

Меняю квартиру в г. Талей (Латвия) 
на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, улица Залив
ная, 14. Коновалова.

Томскому обозостроительному заводу 
требуются на постоянную работу: ста- 
ночникн деревообрабатывающих стан
ков, столяры, подсобные рабочие н 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Бело, 
зерская, 24. 2 — 1

Томское отделение Главмясомоленаба 
продает катер БКД-50.

Обращаться: г. Томск, улица Проле. 
тарская, З8 .а , телефон 28-92. 3 — 1

«Теплоэлектропроекту» на постоян
ную работу требуются: автомеханик, 
шоферы, вахтеры, слесарь-водопровод
чик, старший экспедитор, старший про
раб и разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, отдел кадров.

2— 1

Гр-ка Миронова Нина Дмитриевна 
проживающая в г. Томске, улица Лер. 
монтова, 29, кв. 4, возбуждает дело с 
расторжении брака с гр-ном Мироно. 
вым Борисом Николаевичем, прожива
ющим там же.

Дело подлежит рассмотрению' ц на 
родном суде 2-го участка Куйсышев 
ского района г. Томска. ________
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